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Le président de la République préside l’ouverture de la 
1ère édition de la “Médaille d’honneur de l’exportation”

Algérie – égypte :

 Tebboune et El-Sissi échangent 
via un appel téléphonique

M. Attaf invité par son homologue américain 
à effectuer une visite à Washington

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, mardi au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal à Alger, 
l’ouverture de la 1ère édition 
de la “Médaille d’honneur de 
l’exportation”.
Placée sous le thème 
“Engagement, réalisations et 
perspectives”, cette édition vise 
à récompenser les meilleurs 
exportateurs des trois dernières 
années et à faire connaître la 
nouvelle politique de l’Algérie 
en matière d’encouragement des 
exportations hors hydrocarbures.
Ont pris part à la cérémonie 
d’ouverture de hauts responsables 
de l’Etat, des membres du 
gouvernement, des représentants 
d’associations professionnelles et 

des chefs d’entreprises publiques 
et privées.
Lors de cette cérémonie, le 
président de la République a 
annoncé l’installation, “dans 
les meilleurs délais”, du Haut 
Conseil des exportateurs.
Les exportations hors 
hydrocarbures de l’Algérie “sont 
en passe d’atteindre 13 milliards 
de dollars”, a affirmé le président 
Tebboune qui a annoncé 
l’ouverture de nouvelles lignes 
aériennes vers des capitales 
africaines.
Le président de la République 
a insisté, à cette occasion, sur 
“l’accélération de l’ouverture 
de zones franches avec la 
Mauritanie, le Mali et le Niger 
pour les produits agricoles”.         
A cette occasion, des médailles 
d’honneur ont été décernées à 13 

exportateurs activant dans divers 
secteurs de production et de 
services, en sus d’une médaille 
attribuée à un organisme 
d’accompagnement, sélectionnés 
par un jury composé de plusieurs 
secteurs et organismes spécialisés, 
à travers l’attribution de 11 prix 
à 11 catégories d’exportateurs, 

outre la distinction du meilleur 
organisme d’accompagnement 
des exportateurs.
Il s’agit de “la médaille 
d’honneur de l’exportation”, 
“le meilleur exportateur 
de produits industriels”, 
“le meilleur exportateur de 
l’Industrie pharmaceutique”, 

“le meilleur exportateur de 
produits agricoles”, “le meilleur 
exportateur de dattes”, “le 
meilleur exportateur d’huile 
d’olive”, “le meilleur exportateur 
de services (startup)”, “le meilleur 
exportateur vers l’Afrique”, “le 
meilleur jeune exportateur”, “la 
meilleure exportatrice”, ainsi que 
“la meilleure entreprise étrangère 
ou mixte activant en Algérie”.
En marge de cet évènement, 
le président de la République 
a visité une exposition dédiée 
aux entreprises lauréates 
et aux organismes de leur 
accompagnement en matière 
d’exportation, où il a écouté 
des exposés sur l’activité 
des entreprises concernées 
et les perspectives de leur 
développement.

Le président algérien 
Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue égyptien Abdel 

Fattah El-Sissi se sont mis d’accord 
pour tenir une réunion lors d’un appel 
téléphonique, selon un communiqué 
de la présidence algérienne.
Lors de cet appel, les deux présidents 
ont échangé des points de vue sur des 
questions d’intérêt commun entre les 
deux pays frères. Ils ont également 
discuté de questions régionales et 
internationales.
Il convient de noter que la dernière 
rencontre entre les deux dirigeants 
remonte au 1er novembre lors du 
sommet de la Ligue des États arabes 
organisé par l’Algérie.
Joe Biden adresse un message à 
Tebboune

Le président américain a adressé un 
message de félicitations au président 
algérien à l’occasion de la célébration 
de la fête de l’indépendance de 
l’Algérie.
Dans ce message, le président Joe 
Biden a transmis ses meilleurs vœux 
au président Tebboune et au peuple 
algérien au nom du peuple américain. 
Il a souligné l’importance de la 
coopération entre les deux pays et 
s’est réjoui de l’adhésion future de 
l’Algérie au Conseil de sécurité des 

Nations unies.
Biden a également mis en avant le 
partenariat solide entre l’Algérie 
et les États-Unis, contribuant à 
promouvoir la paix et la prospérité 
pour les deux nations. Il a exprimé 
sa volonté de travailler ensemble 
pour relever les défis en matière de 
sécurité régionale, notamment la lutte 
contre l’extrémisme et le terrorisme.
Enfin, le président Biden s’est engagé 
à renforcer les liens commerciaux 
et économiques entre les deux 
pays. De son côté, le président 
Tebboune a envoyé un bouquet de 
fleurs à l’occasion de la journée 
de l’indépendance des États-Unis 
d’Amérique.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu de 
la part de son homologue américain, 
le Secrétaire d’Etat Antony Blinken, 
une lettre l’invitant à effectuer 
une visite de travail à Washington 
“dans les délais les plus rapprochés 
que permettraient les engagements 
respectifs des deux parties”, a indiqué 
mardi un communiqué du ministère.
“Cette visite sera l’occasion, d’une 
part, de tenir la sixième session 

du dialogue stratégique algéro-
américain, et, d’autre part, et de 
manière plus générale, de procéder 
à une évaluation de l’état de la 

coopération multidimensionnelle 
existant entre l’Algérie et les Etats-
Unis d’Amérique”, a précisé la 
même source.
Dans ce contexte, “une attention 
particulière sera accordée à la 
sécurité régionale, à la lutte contre 
le terrorisme, au partenariat 
économique en développement 
constant, ainsi qu’aux domaines 
de la culture et de l’éducation qui 
prennent une place grandissante dans 
les relations entre les deux pays”, a 
conclu le communiqué.

export Ations hors 
hydrocArbures :

« L’Algérie va atteindre 13 
MDS de dollars », Tebboune

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé aujourd’hui, le 
mardi 11 juillet 2023 au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal à Alger, 
l’ouverture de la 1ère édition 
de la « Médaille d’honneur 
de l’exportation », placée 
sous le thème « Engagement, 
réalisations et perspectives ».
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
révélé aujourd’hui, mardi, 
que l’installation du Conseil 
supérieur des exportateurs se 
fera dans les plus brefs délais.
Lors de sa présidence de 
l’ouverture de la première 
édition de la « Médaille 
d’honneur de l’exportation 
», au CIC d’Alger le Chef 
de l’Etat, Abdelmadjid 
Tebboune a révélé que le 
volume des exportations 
hors hydrocarbures est sur le 
point d’atteindre 13 milliards 
dollars.
Le président Tebboune 
a également souligné 
la nécessité d’accélérer 
l’ouverture de zones franches 
avec la Mauritanie, le Mali 

et le Niger concernant les 
matières agricoles, révélant 
l’ouverture de nouveaux 
vols avec toutes les capitales 
africaines.
Quelles est la visée de la tenue 
de cette 1ère édition de la 
la « Médaille d’honneur de 
l’exportation » ?
Cette 1ère édition de la 
« Médaille d’honneur 
de l’exportation » vise à 
récompenser les meilleurs 
exportateurs des trois dernières 
années et à faire connaître la 
nouvelle politique de l’Algérie 
en matière d’encouragement 
des exportations hors 
hydrocarbures.
Ont pris part à la cérémonie 
d’ouverture de hauts 
responsables de l’Etat, des 
membres du gouvernement, des 
représentants d’associations 
professionnelles et des chefs 
d’entreprises publiques et 
privées.
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exportation : 
le président de la république distingue 14 entreprises :
“IRIS” décroche la “Médaille d’honneur de l’exportation”

Jeux sportifs arabes 2023 :
Le président de la République honoré par l’Union arabe 

de la culture sportive

Arkab reçoit le président 
du Conseil d’affaires 

algéro-américain

Tenue de la 9ème session 
de la Commission mixte 

algéro-jordanienne à Amman

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a distingué, mardi à Alger, 
treize (13) exportateurs, dont 
l’entreprise “Saterex-IRIS” qui a 
décroché la “Médaille d’honneur 
de l’exportation”, en sus d’une 
filiale de la Société algérienne 
des foires et exportations 
(Safex), en tant que meilleure 
instance d’accompagnement des 
exportateurs.
Cette distinction est intervenue 
lors de la 1ère édition de 
la “Médaille d’honneur de 
l’exportation”, tenue au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal à Alger, 
et dont l’ouverture a été présidée 
par le Président Tebboune.

Placée sous le thème 
“Engagement, réalisations et 
perspectives”, cette édition 
vise à récompenser les 
meilleurs exportateurs des 
trois dernières années (2020-
2022) et à faire connaître la 
nouvelle politique de l’Algérie 
en matière d’encouragement des 
exportations hors hydrocarbures.
L’entreprise “IRIS”, spécialisée 
dans la production de produits 
électroniques, électroménagers, 
et de pneumatique, a exporté 

durant la période de référence 
pour 45 millions USD vers 28 
pays.
L’entreprise qui emploie 3455 
travailleurs, aspire à réaliser un 
chiffre d’affaires à l’export de 
146 millions USD à l’horizon 
2029.    
Onze (11) médailles d’honneur 
récompensant onze (11) 
catégories d’exportateurs ont 
été attribuées à treize (13) 
exportateurs.
Une autre médaille a été décernée 
à la société “Tasdir”, filiale de la 
Société algérienne des foires et 
exportations (SAFEX), en tant 
que meilleure instance ayant 
accompagné les exportateurs 
durant la période de référence.
Outre la “Médaille d’honneur de 

l’exportation”, trois entreprises, 
à savoir “Mediterranean Float 
Glassmfg”, “Faderco (filiale 
Warak)” et “Somiphos”, se 
sont vues décernées le prix du 
“meilleur exportateur de produits 
industriels”.
Le prix du “meilleur exportateur 
de l’Industrie pharmaceutique” 
a été attribué à l’entreprise 
“IMC”, tandis que le prix du 
“meilleur exportateur de produits 
agricoles” a été remporté par 
l’entreprise “Boubelenza Agro 
Alimentaire”.
L’entreprise “Biodattes 
Algérie” a remporté le prix du 
“meilleur exportateur de dattes”, 
l’Etablissement Kiared celui du 
“meilleur exportateur d’huile 
d’olive”, et “Yassir Start-up”, 

le prix du meilleur exportateur 
de services. Le prix dans la 
catégorie “meilleur exportateur 
vers l’Afrique” a été attribué 
à “Sodismac”, une société de 
distribution des matériaux de 
construction relevant du groupe 
Gica.
Amir Benhamadi, président 
du Conseil d’administration 
de “Condor Electronics” a 
remporté le prix du “meilleur 
jeune exportateur”, tandis que la 
gérante de la société “Expo Cuir” 
a obtenu le prix de “la meilleure 
exportatrice”. 
Le prix de la “meilleure 
entreprise exportatrice étrangère 
ou mixte activant en Algérie” a 
été décerné à “Elsewedy Cables 
Algeria”. 

Le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
a reçu, mardi à Alger, le 

président du Conseil d’affaires 
algéro-américain, Smail Chikhoune, 
avec lequel il a examiné la 
coopération entre les entreprises du 
secteur et les entreprises américaines 
dans le domaine de l’énergie et des 
mines, a indiqué un communiqué du 
ministère.
“Les entretiens ont porté sur l’état 
des relations de coopération entre 

les entreprises du secteur et les 
entreprises américaines dans le 
domaine de l’énergie et des mines, 
ainsi que les perspectives de 
renforcement et de développement 
des relations d’affaires et 
d’investissement notamment dans 
les domaines des hydrocarbures, la 
pétrochimie, les énergies nouvelles 
et renouvelables et les mines”, ajoute 
le communiqué.
“Les deux parties ont, également, 
évoqué la tenue du Forum 
d’affaires algéro-américain sur 
l’investissement, prévu à Washington 
du 10 au 12 octobre 2023, auquel 
participera une importante délégation 
composée de hauts cadres du secteur 
de l’énergie et des mines pour 
discuter avec la partie américaine des 
sujets d’intérêts communs”, poursuit 
le communiqué.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a coprésidé, lundi 
à Amman (Jordanie), les 
travaux de la 9e session 
de la Commission mixte 
algéro-jordanienne avec 
le ministre jordanien de 
l’Industrie, du Commerce 
et de l’Approvisionnement, 
également ministre du Travail, 
Youssef Ashamaleh, indique un 
communiqué du ministère.
Intervenant à cette occasion, 
M. Aoun a exprimé “la sincère 
détermination des deux parties 
de promouvoir les relations 
de fraternité et de coopération 
entre les deux pays frères 
à la hauteur du partenariat 
stratégique à même de réaliser 

leurs intérêts et aspirations 
communes pour davantage de 
développement”.
Le ministre a également 
souligné que l’Algérie avait 
procédé à la création d’un 
environnement sûr et stable, 
pour gagner la confiance des 
opérateurs économiques à 
travers la création de plusieurs 
ateliers ayant pour objectif la 
révision “radicale” du système 
juridique et règlementaire 
encadrant l’économie nationale.
Il a, à ce propos, mis en exergue 
l’importance de la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures 
pour mettre le secteur des 
hydrocarbures au diapason 
des progrès enregistrés à 
l’échelle internationale, en sus 
de la nouvelle loi monétaire et 

bancaire adoptée il y a deux 
semaines en vue d’adapter 
le système juridique et 
règlementaire aux mutations 
économiques et financières 
et aux défis techniques 
et technologiques, outre 
l’ouverture sur de nouveaux 
opérateurs et la nouvelle loi 
sur l’investissement qui a 
consacré de façon durable 
“les principes en vigueur, au 
plan international, en matière 
d’investissement, mais aussi 
les réformes pour ne citer que 
la suppression de la règle 49/51 
au début de l’année 2020”.

L’Union arabe de la 
culture sportive (ASCA) 
a honoré le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, représenté par le 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrahmane Hammad, 
en élisant l’Algérie “Capitale 
de la culture sportive arabe 
pour l’année 2023”, indique un 
communiqué du ministère.
Cette distinction intervient en 
reconnaissance des efforts du 
président de la République dans 
“l’unification du rang arabe en 

abritant en Algérie, de nombreux 
événements sportifs importants 
qui consacrent la diversité 
culturelle et reflètent l’identité 
arabe que l’Algérie veille à 
préserver à travers les Jeux 
sportifs arabes 2023”, a ajouté le 
communiqué.
Dans une déclaration à la presse, 
au nom de l’Union arabe de la 
culture sportive et du Conseil 
d’administration du Prix “Capitale 
de la culture sportive arabe”, le 
président de l’ASCA, Ashraf 
Mahmoud s’est dit “honoré” de 

choisir l’Algérie comme Capitale 
de la culture sportive arabe 2023, 
lors de la deuxième édition de ce 
prix, placé sous le parrainage du 
Secrétaire général de la Ligue des 
Etats arabes.
“Le choix de l’Algérie vient 
en reconnaissance par cette 
instance arabe des efforts de 
l’Algérie qui a organisé de 
grands évènements sportifs à 
l’instar des Jeux méditerranéens, 
du Championnat d’Afrique des 
nations pour les joueurs locaux 
(CHAN), du Championnat 

d’Afrique de football des moins 
de 17 ans (U17), ainsi que des 
jeux sportifs arabes, ce grand 
rendez-vous sportif coïncidant 
avec la célébration par l’Algérie 
du 61e anniversaire de son 
indépendance”, a-t-il poursuivi.
Il s’est également dit heureux de 

participer à cette édition des JSA 
et d’accompagner ses activités 
culturelles, adressant “ses 
remerciements et ses sentiments 
de gratitude au secteur du sport 
algérien pour son apport au sport 
arabe et africain à travers les 
différents évènements”.
“Il n’est pas étrange que l’Algérie 
abrite ces grands événements, eu 
égard au potentiel, aux capacités et 
aux compétences dont elle recèle, 
pour assurer une organisation 
exemplaire” de ces jeux, a estimé 
M. Ashraf Mahmoud.
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Saïhi préside une cérémonie de sortie de promotions d’agents 
paramédicaux et de sages-femmes

De nouvelles modalités d’orientation administratives 
et pédagogiques pour faciliter les inscriptions 

aux nouveaux bacheliers

L’Algérien Abdelmalek 
Sayah élu président 

de la Fédération 
internationale des 
organisations des 
donneurs de sang

Le ministre de la Santé inaugure deux 
polycliniques et un hôpital à Oran

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi a présidé, 
lundi dans la wilaya de 

Mostaganem, une cérémonie de 
sortie de promotions d’agents 
paramédicaux et de sages-femmes 
pour l’année de formation 2022-
2023.
En honorant les majors de 
promotions formées dans les 
instituts et l’école paramédicale 
(40 dans douze spécialités), le 
ministre a affirmé que le produit 
de formation paramédicale est 
«précieux» , déclarant “nous 
lui accordons une grande 
importance pas seulement dans 
le secteur public, au service du 
citoyen et pour la structuration 
des établissements sanitaires et 
hospitalières”.

“La sortie de promotions de 
6.623 diplômés dont 820 sages-
femmes est un signe de fierté”, a 
souligné Abdelhak Saïhi, faisant 
savoir qu’il a été procédé au 
changement et à l’amendement 
des programmes de formation de 

manière à satisfaire les besoins de 
l’acte médical et à s’adapter aux 
exigences nouvelles et à la réalité 
du terrain.
“Nous oeuvrons à ce que la 
formation aboutit à un service 
public permettant à l’agent 

paramédical d’accomplir son 
travail en toute aise et avec 
compétence, surtout que l’Etat 
a consacré tous les moyens pour 
cela”, a-t-il encore déclaré.
Le ministre a inauguré, 
auparavant, le centre hospitalo-
universitaire de Mostaganem 
baptisé au nom du moudjahid 
Boumediène Bensmaïn, 
inspectant ensuite les travaux de 
réfection de l’hôpital “Ernesto 
Che Guevara” dont l’achèvement 
nécessite une réévaluation. Les 
travaux ont atteint un taux de 95 
pour cent pour le premier lot, 
selon les explications fournies.
A ce propos, M. Saïhi s’est engagé 
de prendre en charge le restant du 
montant estimé à 400 millions DA 
pour achever les travaux ayant 

concerné tous les pavillons et les 
services de cet établissement.
Le même responsable a, 
également, inauguré un centre 
de santé sur la route d’Oran, 
d’un coût de 23 millions DA et 
inspecté le service des urgences 
médico-chirurgicales au pôle 
de “Tijditt” ayant fait l’objet de 
travaux de réhabilitation, insistant 
sur la numérisation et l’adaptation 
à la modernisation que connaît 
le secteur sanitaire au niveau 
national.
En clôture de sa visite de travail 
et d’inspection, il a présidé une 
cérémonie d’attribution d’un 
quota de 80 logements répartis 
sur les différents établissements 
publics hospitaliers dans la 
wilaya.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a mis au point 
des mécanismes en lien avec 
l’orientation administrative et 
pédagogique en vue de faciliter 
les inscriptions aux nouveaux 
bacheliers pour la rentrée 
universitaire 2023-2024, a 
indiqué le directeur général de 
l’enseignement et de la formation 

au ministère, Ali Choukri.
A ce sujet M. Choukri a déclaré à 
l’APS, que le ministère œuvrait à 
élargir sa stratégie “Zéro papier”, 
pour qu’elle puisse englober 

l’ensemble des procédures 
d’inscription et d’orientation, 
ainsi que les services en lien 
avec le transport, la restauration 
et l’hébergement, indiquant que 
les bacheliers disposeront d’une 
carte d’inscription électronique 
dès l’acquittement des droits 
d’inscription.
Il a ajouté que les services 
du secteur avaient instauré 
“des modalités d’inscription 

et d’orientation plus flexibles, 
permettant d’augmenter les 
chances des nouveaux bacheliers 
de s’inscrire dans les formations 
souhaitées à travers le calcul de 
la moyenne générale obtenue au 
baccalauréat dans le cas où la 
moyenne pondérée ne permet pas 
l’accès à la formation souhaitée”, 
ce qui aura pour effet de satisfaire 
plus de vœux.
La circulaire ministérielle 

relative à l’orientation des 
nouveaux bacheliers, fixe le 19 
juillet comme date de début des 
inscriptions qui se poursuivront 
jusqu’au 1 août. La période des 
préinscriptions est prévue du 
19 au 22 juillet, la confirmation 
des inscriptions les 23 et 24, ces 
dernières seront ensuite traitées 
du 25 juillet au 1er août, avant 
l’affichage des résultats des 
orientations.

L’Algérien Abdelmalek Sayah a été élu au poste 
de président de la Fédération internationale 
des organisations des donneurs de sang lors de 

l’assemblée générale élective qui s’est tenue ce dimanche 
dans la capitale italienne, Rome, indique un communiqué 
de la Fédération algérienne des donneurs de sang.
M.Sayah a occupé le poste de Secrétaire général de la 
Fédération internationale de 2017 à 2023.
Il devient le premier arabe et africain à être élu à ce poste 
depuis la création de la Fédération internationale des 
organisations des donneurs de sang le 4 décembre 1955, 
précise la même source

Le ministre de la santé, 
Abdelhak Saihi, a supervisé, 
lundi à Oran, lors d’une 

visite de travail et d’inspection à 
la wilaya, l’inauguration de deux 
polycliniques à Misserghine et Bir 
El-Djir et un nouvel hôpital dans la 
région de Gdyel, afin d’améliorer les 
prestations au profit des citoyens.
M.Saihi a inauguré une polyclinique 
au pôle urbain Ahmed Zabana 
de Misserghine, baptisée au nom 
du Moudjahid défunt Meflahi 
Mohammed, une autre polyclinique 
à Belgaïd, dans la commune de 
Bir El Djir, au nom du défunt 
Moudjahid Tchico Hachemi, et 
l’hôpital de Gdyel au nom du Dr 
Feradi Benmohamed Amar (240 
lits).
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de l’inauguration de 
ces établissements médicaux, en 
compagnie du wali d’Oran Saïd 
Sayoud, le ministre a insisté sur la 
disponibilité des structures sanitaires 
de proximité à l’instar des deux 
polycliniques pour assurer une prise 

en charge rapide des citoyens, afin 
de leur épargner les déplacements 
vers les grands établissements 
sanitaires, mettant l‘accent sur la 
“nécessité d’augmenter le nombre 
de spécialités dispensées dans ces 
structures de proximité”.
Il a déclaré que “ces prestations 
contribueront à améliorer les soins 
de santé dispensés aux citoyens, 
notamment dans les domaines de 
gynécologie, de pédiatrie ou de la 
chirurgie dentaire, et réussir ainsi 
à rapprocher la santé du citoyen, 
ce qui s’inscrit dans le cadre de 
l’humanisation des prestations, 
l’amélioration des structures et du 
service public”.
Evoquant le nouvel hôpital de Gdyel 
(à l’est d’Oran), le ministre a salué 

la qualité de ce nouvel établissement 
de santé et des services qui y sont 
dispensés, indiquant qu’il s’agit 
d’un excellent acquis pour le 
secteur de la santé à Oran, car il 
dispose de normes internationales 
et d’équipements très modernes, 
expliquant que “chacun doit veiller 
à préserver ces structures de santé 
et leurs équipements, ainsi que 
leur entretien, en raison des grands 
efforts consentis par les pouvoirs 
publics pour les réaliser”.
D’autre part, le ministre a ajouté 
que “la wilaya d’Oran est un pôle 
médical et sanitaire par excellence, 
grâce à la mobilisation des autorités 
locales à leur tête le wali en vue 
d’améliorer des services sanitaires 
fournis au citoyen, à la faveur 
des établissements sanitaires 
disponibles”.
Enfin, le ministre a souligné 
l’importance d’achever le processus 
de numérisation du système de santé, 
ce qui permettra d’économiser du 
temps, des efforts et de l’argent, et 
de lutter contre le gaspillage.
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La société Sonatrach a annoncé la livraison 
du premier envoi commercial de gaz naturel 
liquéfié au nouveau port flottant à la société 

italienne ENI. Selon le communiqué de l’entreprise, 
Sonatrach a livré à ENI, le 7 juillet, un chargement de 
90 millions de mètres cubes de gaz naturel liquéfié au 
nouveau port flottant pour être converti en gaz naturel 
à Piombino, en Italie.

90 millions de m3 de gaz liquide livrés à l’Italie 
par SONATRACH

Ce chargement, produit dans l’unité de liquéfaction 
GL3Z de Bethioua, a été transporté par un navire gazier 
appartenant à la filiale Hyproc. Cette livraison marque 
le premier envoi commercial par ce port après la fin de 
la phase d’essai, marquant ainsi le véritable lancement 
de l’exploitation commerciale, précise le communiqué.
Sonatrach prévoit d’augmenter régulièrement ses 
volumes d’exportations vers ce nouveau port, renforçant 
ainsi son rôle central dans l’approvisionnement de 
l’Europe, en particulier de l’Italie.
SONATRACH affiche une hausse des exportations 

en mai 2023
Le dernier bilan affiche une progression pour 
les volumes d’exportations d’hydrocarbures de 
SONATRACH. En l’espace de 5 mois (de janvier à mai 
2023), le groupe a engrangé 21 milliards de dollars de 
profits commerciaux.
La production d’hydrocarbures de la société a 
également connu une hausse, passant de 79 à 80 
millions de tonnes entre mai 2022 et mai 2023.
En ce qui concerne le prix du gaz naturel, Sonatrach 
reste sur sa position et affirme ne pas avoir subi de 
pression pour plafonner ses tarifs.

Le Président directeur 
général (PDG) du groupe 
Sonatrach, Toufik Hakkar 

a affirmé, lundi à Alger, que 
plusieurs sociétés étrangères 
avaient affiché l’intérêt d’investir 
dans le secteur des hydrocarbures 
en Algérie, à la faveur des 
avantages accordés par la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures.
“Il y a des sociétés intéressées 
pour investir en Algérie qui sont 
en contact avec Sonatrach et nous 
avons engagé des discussions 
avec elles pour lancer des 
activités dans certains sites dans 
des périmètres spécifiques”, a 
déclaré M. Hakkar lors d’une 
conférence de presse animée au 
siège de la direction générale 
à l’occasion de la présentation 
du bilan du groupe pour l’année 
2022 et des cinq premiers mois de 
l’année 2023.
Le Pdg de Sonatrach a fait état de 
l’intérêt affiché par deux sociétés 
américaines en vue d’investir 
en Algérie, notamment dans 
le bassin de Berkine et à Illizi, 
soulignant que le groupe “leur a 
fourni différentes informations 
concernant ces régions”.
“Tous les bassins connus en 
Algérie attirent les investisseurs 
notamment les Américains qui 
disposent de technologies pour 
développer certaines régions 
nécessitant un grand effort et de 

nouvelles technologies”, a-t-il 
affirmé.
A ce titre, M. Hakkar a indiqué 
que la finalisation des textes 
d’application de la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures avait 
coïncidé avec la pandémie du 
coronavirus, à l’origine de la 
réticence d’investir dans le 
domaine de l’exploration pour 
éviter de prendre tout risque dans 
une période d’incertitude, tandis 
que les sociétés pétrolières ont 
manifesté juste après leur intérêt 
en vue de lancer des activités en 
Algérie au regard des avantages 
et des facilitations accordés.
S’agissant du renouvellement 
des contrats du gaz naturel, le 
PDG de Sonatrach a souligné 
que le Groupe avait renégocié 11 
contrats du domaine gazier avec 

différents partenaires, obligeant 
ainsi les équipes de Sonatrach à 
travailler “sans relâche” pendant 
un an et demi.
“L’opération touche pratiquement 
à sa fin”, a-t-il dit. Et d’ajouter: 
“Nous avons réussi à réviser 9 
contrats annoncés, alors que deux 
autres sont à la phase finale des 
négociations”.
Pour ce qui est des démarches 
des Etats européens pour le 
plafonnement des prix des 
hydrocarbures, M. Hakkar a 
indiqué: “Nous ne sommes pas 
concernés par le plafonnement des 
prix et aucun des clients européens 
avec qui nous collaborons n’a 
exigé ce plafonnement”.

Retour prévu en Libye
Répondant à une question sur 
le Groupe italien “ENI” qui a 

récemment annoncé l’acquisition, 
dans le cadre d’une transaction 
internationale, d’actifs du groupe 
“Neptune Energy”, y compris le 
projet “Touat Gaz” dans le Sud, 
le responsable a affirmé que “le 
Groupe n’a toujours pas pris 
contact avec les autorités”.
“Vous n’êtes pas sans savoir 
qu’il est nécessaire de respecter 
les procédures juridiques. 
Lorsqu’ils présenteront une offre 
au ministère de l’Energie, le 
dossier sera examiné en entier par 
le ministère et Sonatrach pour se 
pencher sur l’application, ou non, 
du droit de préemption”, a-t-il 
poursuivi.
Concernant l’arrêt de production 
au gisement de Touat, M. 
Hakkar a expliqué qu’”après 
l’entrée en phase de production, 
la composition du gaz avait 
changé en raison de la présence 
du mercure, d’où la nécessité 
de procéder à l’installation 
de nouvelles structures de 
traitement”.
Les travaux de réalisation de ces 
structures de traitement “sont à 
un stade avancé”, a affirmé M. 
Hakkar, annonçant la reprise, 
avant la fin de l’année en cours, 
de la production au gisement 
de Touat dont la capacité de 
production avoisine les 12 
millions M3/jour.
Répondant aux questions des 

journalistes, le PDG a évoqué 
l’affaire de la raffinerie “Augusta” 
en Italie dont Sonatrach détient 
la totalité des actions depuis 
son acquisition en 2019. A ce 
propos, le premier responsable 
de Sonatrach a rappelé que 
la raffinerie avait réalisé des 
résultats “positifs” ces deux 
dernières années, “mais en deçà 
de ses espérances”.
Depuis deux ans, la raffinerie 
en question n’utilise qu’un taux 
infime du pétrole algérien et 
achète la plus grande partie du 
marché international, a expliqué 
M. Hakkar, formant le souhait 
de voir la raffinerie réaliser  en 
permanence des résultats positifs.
Concernant l’exportation du gaz 
vers l’Espagne, le PDG a souligné 
que “Sonatrach respecte ses 
contrats en toutes circonstances”, 
affirmant que “les quantités fixées 
dans le contrat avec Naturgy ont 
été respectées”.
Evoquant les champs pétroliers 
et gaziers découverts en Libye, 
M. Hakkar a souligné qu’il était 
en “contact permanent avec les 
autorités libyennes pour revenir 
en Libye”, annonçant qu’il 
effectuera prochainement une 
visite à Tripoli pour examiner les 
voies et moyens de réunir toutes 
les conditions favorables à la 
reprise des activités de Sonatrach 
dans ces champs.

exportations de gaz naturel :
SONATRACH effectue sa 1ère livraison à l’italien ENI

energie : 
Plusieurs sociétés étrangères intéressées pour investir 

en Algérie
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AnnAbA / ForMAtion et enseigneMent proFessionnels

Près de 7.000 places pédagogiques prévues 
pour la session de septembre 2023

La rentrée officielle fixée au 08 octobre 2023

AnnAbA / eMigrAtion clAndestine

21haragas interceptés par les gardes-côtes au large 
de Ras El Hamra

AnnAbA / energie

Les citoyens pénalisés par la série des coupures persistantes 
d'électricité 

Les habitants des localités 
‘’El Hadjar’’, ‘’Sidi 
Amar’’ et ‘’Berrahal’’ 

se plaignent des coupures 
répétées de l'électricité  et de la 
perturbation du réseau d’énergie. 
Cette situation a suscité le 
mécontentement des plaignants, 
qui malgré  leurs démarches 
vis-à-vis de la Sonelgaz  pour 
résoudre le problème, n’ont pas 
obtenu gain de cause.
Les habitants  ont indiqué qu'ils 
souffrent depuis des  semaines  

des fréquentes coupures 
d’électricité. Certains d'entre 
eux ont tenu à préciser qu'ils 
sont obligés d'éteindre leurs 
réfrigérateurs pour les protéger 
des dommages causés par les 
chutes de tension, et qualifient 
cette situation d'inacceptable. «Il 
est inadmissible, disent-ils, de 
supporter une moyenne de quatre 
à cinq interruptions d'électricité 
par jour», nous dit-on. A titre 
d’exemple, il est arrivé qu’une 
coupure a duré toute une nuit, 
de vendredi à samedi au niveau 
de la cité ‘’Bouguettaya’’, sise  El Hadjar. Cette chute brutale 

de tension a causé de nombreux 
désagréments dans la mesure 
où elle entraîne non seulement 
une variation de l'intensité de 
la lumière avec des lampes 
qui clignotent dans toutes les 
pièces mais une perturbation 
également du fonctionnement des 
équipements électro-ménagers 
qui ont fini par être endommagés 
à l'instar des climatiseurs, des 
réfrigérateurs…. «Ces coupures 
d'électricité ont abîmé la carte 
magnétique des climatiseurs 
installés dans nos foyers, a relevé 
N.E, une habitante de ladite cité. 

Nous sommes restés privés de 
climatiseurs alors qu'il a fait très 
chaud. Nous avons vécu l'enfer. « 
J'ai également mon réfrigérateur 
qui, en raison de cette chute de 
tension, ne fonctionne plus très 
bien», se plaindra une habitante. 
Les citoyens ne sachant à quel 
saint se vouer lancent un appel 
pressant par le biais de notre 
journal   au premier responsable de 
l’exécutif pour une intervention 
rapide des services concernés afin 
de rétablir le réseau électrique 
pour que cessent ces perturbations 
et ces désagréments. 

Le directeur de la formation 
et de l'enseignement 
professionnels  d’Annaba   

a révélé que plus de 7.000 places 
pédagogiques ont été prévues pour  
les jeunes qui souhaitent s’insérer 
dans le monde du travail et obtenir 
des certificats les qualifiant pour 
occuper des postes dans divers 
domaines et institutions, en plus   
des 1 000 places pédagogiques 
pour les bénéficiaires de 
l'allocation chômage à la session 
de septembre 2023. Notre source 
d’information a indiqué que 144 
spécialités ont été injectées. Le 
directeur de la formation et de 
l'enseignement professionnels, 
Abdelkader Zabbar, a précisé que 
les inscriptions pour la session 
de septembre 2023 débuteront 
le 15 juillet et se poursuivront 

jusqu'au 30 septembre, tandis 
que les journées de sélection et 
d'orientation se dérouleront du 
1er au 03 octobre  et les résultats 
proclamés le 05 octobre prochain, 
quant à la   rentrée officielle elle 
est prévue pour  le 08 octobre pour 
les nouveaux inscrits, tandis que 
ceux inscrits aux cours précédents 
débuteront le 10 septembre. 
Le directeur de la formation et 
de l'enseignement professionnels 
a confirmé à que, depuis début 
juillet, des camps d'été sont 
organisés pour les employés du 
secteur et leurs familles issus 
des localités  enclavées, selon 
les instructions du ministère de 
tutelle. Le  Camp ‘’5 juillet’’ se 
prolongera jusqu'au 31 août, au 
niveau de 5 centres et institutions 
de formation, représentés 
au Centre de Formation 
Professionnelle et d'Apprentissage 

le 08 Mai 1945, le Centre de 
Formation Professionnelle 
et d'Apprentissage Belaid 
Belkacem, le Centre de Formation 
Professionnelle de Zaaroura , 
l'Institut National Spécialisé 
de Formation Professionnelle 
‘’Didouche Mourad’’ et l'Institut 
de Formation et d'Enseignement 
des Professionnels Aboubakr 
Belkayed, où seront reçus les 
personnels  du secteur à travers 5 
groupes, où chacun des groupes 
séjournera pendant une dizaine de 
jours, et aura l’occasion de visiter 
la localité d'Annaba dans le cadre 
des camps d'été qui abriteront 
1.777 personnes au sein de 390 
familles, où de nombreuses 
animations touristiques seront 
organisées telles que des 
croisières, des fêtes et des activités 
de divertissement.

Vingt-et-un (21) candidats à 
l'émigration clandestine ont été 
interceptés, hier,  par les gardes 

côtes à Annaba.  Les candidats à cette 
traversée, âgés de 6 à 49 ans  ont été 
interceptés au large de Ras El Hamra. 
Une fois ramenés sur la terre ferme, au 
siège du groupement de la marine et 
avant de subir l'interrogatoire d'usage, ils 
ont été examinés par un médecin de la 
Protection civile, qui les a tous déclarés 
en bonne santé. Face à ce drame qui se 
joue au quotidien à Annaba, n'est-il pas 
temps de mettre un terme aux larmes 

de ces mères qui attendent vainement 
au seuil des portes de jour en jour, le 
retour de leurs enfants et surtout de 
tenter d'éradiquer à la source les terribles 
maux sociaux qui poussent ces jeunes à 
risquer leurs vies ( chômage , mal-vie, 
etc....). Pour rappel, ce phénomène a bel 
et bien repris en 2015, le phénomène de 
l'immigration clandestine a repris avec 
force mais ce dernier a causé beaucoup 
de problèmes sachant qu’il y a tout 
juste un mois, les familles des haragas 
disparus, ont déclenché une série de 
protestation par la fermeture de plusieurs 
axes routiers.

Sihem .F

S.F

Sihem F



Les habitants des tours ‘’AADL’’  de 
la localité ‘’Benmostefa Benaouda’’ 
(Ex Draa-Errich) se plaignent du 

mauvais fonctionnement des ascenseurs 
qui se généralisent au niveau de plusieurs 
tours AADL. .«Les ascenseurs sont très 
souvent hors service. Ces équipements qui 
devraient être entretenus régulièrement 
tombent souvent en panne.  Obligeant les 
enfants scolarisés à monter neuf étages 
avec des cartables de 20 kg sur le dos.  
Les habitants s’indignent face à ce laisser-
aller de la part des services techniques 
concernés qui devraient régulièrement 
inspecter le fonctionnement de ces montes-
charges.Un problème doublement ressenti 
par les habitants des étages supérieurs, 
surtout quand certaines tours pointent 
avec  plus de dix étages. Les habitants 

souffrent le martyre notamment, les 
malades chroniques, les personnes  âgées, 
les handicapés qui se  retrouvent tout le 
temps essoufflés en accédant aux étages 
supérieurs. Les plaignants réclament une 
intervention des services concernés afin 
de mettre un terme à cette situation. « Je 
connais des personnes âgées qui ne veulent 
même plus sortir de chez elles, par peur de 
se retrouver bloquées», confie une femme 
rencontrée sur les lieux. «Des fois, on est 
étonné que l’un des ascenseurs tombe en 
panne alors qu’il fonctionnait la veille», 
s’exclama un autre locataire. 
«C’est une souffrance de rester ici», se 
plaint un sexagénaire rencontré dans une 
épicerie. «Je vous le dit honnêtement, j’ai 
la flemme de faire mes courses en pensant 
grimper 14 étages», nous dit-il avant de 
critiquer les gestionnaires du site.

Des températures caniculaires 
pouvant atteindre 46 degrés 
affecteront pusieurs wilayas du 

pays jusqu’à mercredi, a indiqué, hier 
mardi, un bulletin météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office national de 
météorologie.
Placée en vigilance “Orange”, la canicule 
affectera les wilayas de Tlemcen, Sidi 
Bel Abbes, Saïda, Mascara, Relizane, 
Chlef, Aïn Defla, Blida, Nord de Tiaret, 
Tissemsilt, Médéa, Djelfa, M’Sila, Bouira, 
Tizi Ouzou, Constantine, Mila, Guelma, 
Ouest de Batna, Sud de Khenchela et 
Sud de Tébessa, avec des températures 
maximales oscillant entre 44 et 46 degrés 

et des températures minimales entre 28 et 

34 degrès, précise la même source.

Cette vague de chaleur concernera aussi 

le Sud d’Oran, le Sud de Mostaganem, le 

Sud de Tipaza, Alger, Boumerdes, Jijel, 

Skikda, Annaba, El Tarf et le Sud de 

Bejaïa.

Les températures maximales prévues 

dans ces wilayas varieront entre 40 et 42 

degrés et peuvent atteindre ou dépasser 

localement 45 C sur le Sud de Skikda, 

le Sud d’Annaba et El Tarf et avec des 

températures minimales prévues entre 28 

et 32 degrés.
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Retard dan le bitumage du réseau 
routier d’El Hadjar

AnnAbA / Apc

Vaste opération de lifting 
du cours de la Révolution

AnnAbA / pAnnes d’Ascenseurs 

Les habitants des tours AADL
 à ‘’Benmostefa Benaouda’’
 (Ex-Draa Errich)  expriment

 leur exaspération

Des températures caniculaires 
sur plusieurs wilayas du pays 

jusqu’à mercredi

Les travaux  de revêtement en 
bitume  du réseau routier  de la 
commune d’El Hadjar accusent 

un retard considérable. Cette  lenteur des 
travaux  entamés  depuis des mois jusqu’à 
présent, cause beaucoup de désagréments 
aussi bien aux automobilistes qu’aux 
riverains et les commerces, suscitant leur 
mécontentement. Les automobilistes, qui 
éprouvent d’énormes difficultés à circuler, 
ne cessent de déplorer l’état des lieux 
dans lequel se trouve la rue de la colonne  
et. « Fort heureusement que cette rue en 
question  ne sera fermé  à la circulation 
routière, ce qui aurait pu compliquer 
davantage la circulation automobile, vu 

l’importance de cette artère qui donne 
accès à plusieurs quartiers du centre-ville 
» s’exprima un automobiliste. «C’est 
bien beau de voir nos rues et ruelles  en 
bon état mais quand ces travaux au ralenti 
nous causent des désagréments, ils nous 
mettent dans un état d’énervement  et de 
colère », nous a confié un chauffeur de 
taxi.  « Comment se fait-il que ces travaux 
se fassent en plein jour au moment où la 
circulation automobile et piétonne est 
dense ?» s’interrogea un citoyen. 
Le chantier en question a causé des 
embouteillages et des encombrements 
sans compter la pollution devenue un 
ingrédient du quotidien pour les habitants 
de la commune. Une opération  de lifting du cours de 

la révolution a été lancée par les 
services de l’APC. Cette opération 

s’est concrétisée par 
l’élagage et la taille des arbres urbains au 
niveau du Cours de la Révolution, la rue 
Zighoud Youcef  et du 28 janvier 1957. 
Les branches des arbres d’alignement 
qui pendaient sur les trottoirs, gênant 
considérablement le passage des passants 
ainsi que la visibilité des automobilistes 
ont été taillées. Des  arbres de plusieurs 
espèces avaient besoin d’émondage et ce, 

pour orienter ou éviter la croissance des 

branches dans tous les sens, surtout vers 

les câbles électriques où les risques de 

rupture sont accrus lors des intempéries, 

notamment les hautes branches qui 

faisaient obstacle à la lumière des 

candélabres. Il est prévu d’autres sorties 

similaires au niveau des autres cités 

périphériques qui ont, elles aussi, besoin 

d’être nettoyées tant elles présentent en 

matière de salubrité publique, une image 

repoussante.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Un plan d’action 
global est en cours 
d’élaboration pour le 

développement des régions 
frontalières de tout le pays et 
leur permettre d’accéder à un 
développement dans tous les 
domaines, a annoncé lundi 
passé, à Tébessa le directeur 
général de l’aménagement 
du territoire au ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Madjid Saâda.
Au cours d’une séance de 
travail tenue au siège de la 
wilaya pour la présentation 
d’une étude d’aménagement et 
de développement des régions 
frontalières en présence des 

directeurs exécutifs et des 
présidents des APC des 10 
communes concernées et des 
représentants de la société 
civile, le même responsable 
central a précisé que ce plan 
comprend trois étapes qui 
commence par l’élaboration 
d’un bilan diagnostic de 
toutes les régions frontalières 
et de leurs problématiques 
puis, dans une seconde 
étape, l’élaboration d’un 
programme d’aménagement et 
de développement et, enfin, sa 
mise en œuvre et son suivi.
Le même responsable a souligné 
que les régions frontalières 
jouissaient d’un intérêt spécial 
dans le plan d’action du 

gouvernement afin d’éliminer 
les déséquilibres entre les 
territoires, considérant que 
ces régions sont “des espaces 
stratégiques qui requièrent un 
plan national de promotion pour 
améliorer les conditions de vie 
de leur populations, répondre à 
leurs préoccupations et les fixer 
dans leurs régions de sorte à 
garantir l’équilibre, l’équité et 
l’attractivité sur l’ensemble du 
territoire national dans le cadre 
d’un développement durable 
qui tient compte des spécificités 
de chaque région”.
“Le défi actuel consiste à 
susciter une dynamique de 
développement qui renforce 
l’attractivité des régions 

frontalières, à créer des 
initiatives économiques 
transfrontalières, à désenclaver, 
à faciliter les mouvements et à 
renforcer les équipements”, a 
affirmé le directeur général de 
l’aménagement du territoire.
De son côté, le directeur des 
études à l’Agence nationale à 
l’aménagement et à l’attractivité 
des territoires, Ali Bensedik, 
a indiqué que l’objectif de ce 
plan est de proposer “à court 
terme” des projets structurants 
à concrétiser avec une priorité 
absolue pour les régions 
frontalières en tenant compte 
des disparités en termes de 
potentialités et de ressources 
afin de développer une 

économie durable, combattre 
l’économie informelle et 
les échanges commerciaux 
illégaux.
Le wali de Tébessa, Saïd Khelil, 
a relevé que cette wilaya de 
13.878 km2 dispose d’une 
bande frontalière de 297 km.
Elle est connue pour sa 
vocation agropastorale, ses 
mines de fer et de phosphate et 
le potentiel touristique de son 
patrimoine archéologique, a-t-
il noté, rappelant l’important 
projet intégré d’extraction et 
transformation du phosphate de 
la région de “Bled El Hedba” 
et le projet de dédoublement 
et modernisation de la ligne 
ferroviaire minière. (APS)
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Un plan d’action en cours d’élaboration pour développer 
les régions frontalières

La Direction de 
distribution de 
l’électricité et du gaz 

de Dar El Beida (Alger) 
a lancé une campagne de 
sensibilisation à l’importance 
de la rationalisation de la 
consommation électrique en 
cette période de fortes chaleurs, 
a indiqué lundi un communiqué 
de cette direction relevant 
de la Société algérienne 
de l’électricité et du gaz 
“Sonelgaz-distribution”.

“Les fortes chaleurs qui 
entrainent une augmentation 
de la consommation électrique 
par les différents abonnés, a 
nécessité le lancement d’une 
campagne de sensibilisation 
visant à prodiguer des conseils 
sur la consommation rationnelle 
de l’électricité et les modalités 
d’usage de différents appareils 
électroménagers, afin d’éviter 
le gaspillage de l’énergie et les 
factures élevées”, lit-on dans le 
communiqué.

Ces conseils se résument, selon 
la même source, à la nécessité 
d’entretenir les appareils 
électroménagers, choisir des 
lampes économiques, baisser le 
niveau de climatisation, utiliser 
une machine à laver à plus 
basse température, fermer les 
rideaux et les fenêtres pendant 
la journée pour maintenir une 
température ambiante modérée 
et couper l’alimentation 
électrique des appareils 
inutilisés.

Alger  / energie : 

Campagne de sensibilisation sur la consommation 
rationnelle de l’électricité en été

La température 
caniculaire 
exceptionnelle que 

connaissent plusieurs régions 
du pays est causée par une 
pression atmosphérique 
concentrée en Méditerranée, 
a indiqué la responsable du 
centre de prévisions à l’Office 
national de météorologie 
(ONM), Houaria Benrekta, 
prévoyant une légère baisse 
des températures maximales 
à partir de mercredi sur les 
régions centre du pays.
La situation climatique 
actuelle est due à une pression 
atmosphérique concentrée 
dans le Nord du pays et en 
Méditerranée en général d’où 
la température caniculaire qui 
touche la plupart des régions 
du pays, a déclaré Mme 
Benrekta à l’APS.
La température prévue à 

Biskra, El M’Ghair et au nord 
d’El Oued atteindra jusqu’à 49 
degrés Celsius à l’ombre et 39 
C la nuit, a-t-elle fait savoir, 
ajoutant que ces températures 

caniculaires persisteront les 
journées du lundi et mardi.
Une vague de chaleur 
dépassant 40C à l’ombre est 
prévue à partir de lundi à Ain 

Témouchent, Oran, Tipasa, 
Alger, Blida, Boumerdes, Jijel, 
Skikda, Béjaia, Annaba et El 
Tarf et se poursuivra jusqu’à 
mardi.

Pour les wilayas de Tlemcen, 
Saida, Mostaganem, Tiaret, 
Médéa, Tissemsilet, Djelfa, 
M’sila, Bouira, Tizi-Ouzou, 
Batna, Mila, Constantine, 
Guelma, Khenchla et Tébessa, 
une température de 43C  à 
l’ombre est prévue allant 
jusqu’à 45  dans certaines 
régions, a-t-elle précisé.
Des températures allant de 
44 à 46C sont prévues à Sidi-
Belabes, Relizane, Chlef, Ain 
Defla et Mascara.
Pour les prochains jours, 
Mme Benrekta a souligné 
que les services de l’ONM 
prévoient une baisse légère 
de température à partir de 
mercredi sur les régions du 
centre, a ajouté la responsable, 
affirmant que la chaleur 
caniculaire persistera au 
niveau des régions Ouest et 
Est jusqu’à jeudi prochain. 

Une pression atmosphérique concentrée en Méditerranée à 
l’origine de la température caniculaire



Nahel: Manifestation à Nanterre pour appeler à «l’amnistie»
 des émeutiers condamnés

Tunisie: Mise à l’abri de centaines de migrants expulsés vers 
le désert, inquiétude pour d’autres

Sommet de l’Otan à Vilnius, la future adhésion de 
l’Ukraine au cœur des débats

NANTERRE: 
Une quarantaine 
de personnes, 

rassemblées à l’appel d’un 
collectif d’associations des 
quartiers populaires, ont 
réclamé lundi soir devant le 
tribunal de Nanterre (Hauts-
de-Seine) “l’amnistie” des 
personnes condamnées pour 
leur participation aux émeutes, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP.
“Nous sommes là d’une part, 
car Nahel est mort au bout de 
cette rue” le 27 juin, tué par 
un policier lors d’un contrôle 
routier, a déclaré Hajar 
Amanzou, étudiante à Nanterre 
et membre de l’Unef. Et d’autre 
part “pour demander l’amnistie” 

des personnes jugées après 
avoir été interpellées lors des 
émeutes consécutives au décès 
de l’adolescent de 17 ans.
Des membres de la Coordination 

des comités de défense pour 
les quartiers populaires, à 
l’origine de ce rassemblement, 
ont eux aussi dénoncé les 
interpellations et les peines de 

prison ferme prononcées, les 
qualifiant de “violences d’Etat” 
découlant, selon eux, d’un 
“racisme systémique”.
La mort de Nahel le 27 juin a 
embrasé le pays et déclenché 
plusieurs nuits de violences, 
de saccages de bâtiments 
publics et de pillages dans de 
nombreuses villes de France.
Au niveau national, plus de 3 
700 personnes ont été placées en 
garde à vue et près de 600 jugées 
en comparution immédiate, 
selon la Chancellerie. Près de 
400 ont été incarcérées.
Plusieurs manifestants 
abordaient aussi lundi soir 
des pancartes et des tee-shirts 
portant, outre le nom de Nahel, 
celui d’Adama Traoré, décédé 

peu après son arrestation par 
des gendarmes en juillet 2016 
au nord de Paris, ou celui 
d’Alhoussein Camara, Guinéen 
de 19 ans touché mortellement 
par un tir de policier lors d’un 
contrôle routier mi-juin en 
Charente.
“Nous demandons un mea 
culpa de l’Etat”, a quant à elle 
déclaré Assetou Cissé. Son 
frère Mahamadou a été tué en 
décembre 2022 à Charleville-
Mézières, des faits pour 
lesquels un voisin octogénaire 
a été mis en examen.
“Il faut montrer qu’on est 
visible, parce qu’on veut que 
les choses changent”, a-t-elle 
encore plaidé. “Il faut que l’Etat 
daigne nous entendre.”

Plusieurs centaines de 
migrants, abandonnés 
dans une zone 

désertique à la frontière entre 
Tunisie et Libye après avoir 
été évacués de la ville de Sfax 
la semaine passée, ont été mis 
à l’abri lundi dans des villes 
du sud tunisien, mais les 
ONG s’inquiètent du sort de 
dizaines d’autres repoussés 
vers la frontière algérienne.
“La totalité des 500 à 700 
migrants qui se trouvaient à la 
frontière avec la Libye ont été 
transférés ailleurs”, a déclaré 
Salsabil Chellali, responsable 
de l’ONG Human Rights 
Watch à Tunis.
A la suite d’affrontements 
ayant coûté la vie à un 
Tunisien, des dizaines de 

migrants avaient été chassés 
de Sfax (centre-est), devenue 
le principal point de départ 
de l’immigration irrégulière 
vers l’Europe, et conduits, par 
les autorités selon des ONG, 
vers des zones inhospitalières 
frontalières avec la Libye et 
l’Algérie.
Ceux qui ont été récupérés 
par les autorités tunisiennes 
à la frontière libyenne, dans 
la zone tampon militarisée 
de Ras Jedir, ont été divisés 
en plusieurs groupes, selon 
des ONG et des médias. “Un 
groupe se trouve à Medenine, 
au niveau d’un lycée gardé 
par les forces de sécurité”, 
a précisé la responsable de 
HRW.
Un correspondant de l’AFP a 

vu arriver un autre contingent 
à Ben Guerdane hébergé 
là aussi dans un lycée sous 
contrôle des forces de sécurité. 
Une douzaine de migrants 
épuisés et déshydratés ont 
dû être hospitalisés dans 
cette ville, et d’autres ont 
été emmenés en autocars à 
Tataouine et Gabès, selon des 
médias.
L’association tunisienne 
Beity d’aide aux femmes 
victimes de violence avait 
lancé un appel pressant 
lundi aux autres ONG et aux 
institutions publiques pour se 
“coordonner et mutualiser les 
ressources” afin de fournir une 
aide d’urgence aux migrants 
subsahariens “déportés aux 
portes du Sahara”.

Pour Mme Chellali de HRW, 
“c’est un soulagement de 
savoir qu’ils ont pu quitter 
la zone frontalière avec la 
Libye mais de nombreuses 
autres personnes expulsées 

près de la frontière algérienne 
risquent leur vie si elles ne 
sont pas immédiatement 
secourues”. Selon HRW, ils 
seraient au moins 150 à 200 
dans cette situation.

Les dirigeants des pays de 
l’Otan sont réunis mardi pour 
un sommet crucial en Lituanie, 
aux portes de la Russie, afin 
d’envoyer un message de 
soutien à l’Ukraine qui poursuit 
une difficile contre-offensive 
face à Moscou et attend des 
engagements sur une future 
adhésion.
A la veille de cette réunion, 
c’est l’intégration de la Suède 
dans l’Alliance qui a connu un 
coup d’accélérateur: le président 
turc Recep Tayyip Erdogan a 

finalement accepté de lever son 
veto à cette candidature, après 
plus d’un an de blocage.
La réunion des 31 dirigeants des 
pays de l’Alliance se tient mardi 
et mercredi à Vilnius, à quelque 
35 km de la frontière avec le 
Bélarus, allié de Moscou, et 
non loin de l’enclave russe de 
Kaliningrad, sous la protection 
notamment d’avions Rafale 
déployés par la France et de 
batteries de missiles Patriot par 
l’Allemagne.
Le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky, attendu 
lors de ce sommet, a réclamé 
“un signal clair” de la part des 
Occidentaux sur les perspectives 
d’adhésion de son pays.
“L’Ukraine mérite de faire partie 
de l’Alliance. Pas maintenant car 
maintenant, c’est la guerre, mais 
nous avons besoin d’un signal 
clair et ce signal est nécessaire 
dès maintenant”, a insisté M. 
Zelensky dans un message sur 
Telegram.
Tous les pays membres 
reconnaissent que cette 

perspective n’est pas 
envisageable tant que la guerre 
dure. Elle serait de fait synonyme 
de conflit mondial: l’Article 5 de 
l’Alliance stipule qu’une attaque 
contre un membre est une 
attaque contre tous les membres.
Mais le débat entre Alliés se 
corse quand il faut formuler 
cette promesse d’adhésion. Kiev 
“a sa place” dans l’Alliance? 
Kiev doit avoir “une voie” vers 
l’adhésion quand “les conditions 
seront réunies”?
Depuis des semaines, les 

diplomates cherchent la formule 
subtile qui contentera tout le 
monde, y compris Kiev.
Les pays baltes se montrent les 
plus empressés. A Vilnius, les 
vitres des autobus transportant 
les journalistes vers le centre de 
presse affichaient un message 
éloquent: “Pendant que vous 
attendez ce bus, l’Ukraine attend 
de devenir membre de l’Otan”.
Le Kremlin, de son côté, a déjà 
mis en garde l’Otan sur les 
conséquences “très négatives” 
pour la sécurité européenne 
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libye: 

37 passeurs condamnés pour avoir causé la mort de 11 migrants

yéMen: 

Une «avancée considérable» des pourparlers nécessaire pour 
une fin du conflit, selon l’ONU

La CEDH condamne la Russie pour une enquête inadéquate 
après l’assassinat de l’opposant Boris Nemtsov

Un tribunal libyen 
a condamné à de 
lourdes peines 

37 personnes accusées 
de trafic d’êtres humains 
ayant causé la mort de 
migrants cherchant à 
traverser clandestinement 
la Méditerranée pour 
atteindre les côtes 
européennes, a indiqué 
lundi le bureau du 
Procureur général.
La cour d’appel d’Al-
Bayda, à 800 km à l’est 
de Tripoli, a prononcé son 
verdict à l’encontre de 
“personnes appartenant 
à une bande criminelle 
ayant organisé le départ 
par la mer de migrants 
clandestins (...) à bord 

d’une embarcation 
vétuste, entraînant la mort 
de 11 d’entre eux”, selon 
un communiqué du bureau 
du Procureur.
Le bureau du Procureur, 
qui n’a pas précisé 

l’identité ni la nationalité 
des accusés, a indiqué que 
37 personnes ont été jugées 
coupables, cinq ayant été 
condamnées à la réclusion 
à perpétuité, neuf à 15 ans 
de prison et les autres à un 

an d’emprisonnement.
La Libye est un important 
point de passage pour 
des dizaines de milliers 
de migrants cherchant 
à gagner l’Europe, 
majoritairement issus 
de pays d’Afrique 
subsaharienne.
En raison du chaos qui a 
suivi la révolte de 2011, 
le pays d’Afrique du Nord 
est devenu une plaque 
tournante du trafic d’êtres 
humains sur le continent.
Dans un rapport publié en 
mars, la mission d’enquête 
de l’ONU sur la situation 
des droits humains en 
Libye a affirmé que 
des migrants piégés en 
Libye étaient réduits à 

l’esclavage, un crime 
contre l’humanité.
Ce groupe d’experts avait 
déjà évoqué de probables 
crimes contre l’humanité 
dans les centres de 
détention contre les 
migrants en Libye, mais 
c’était la première fois 
qu’il se penchait sur la 
question de l’esclavage.
En octobre 2021, les Etats-
Unis et l’ONU ont imposé 
des sanctions à un Libyen, 
Osama Al Kuni Ibrahim, 
accusé d’”abus horribles 
contre des migrants” 
subsahariens dans un 
centre de détention en 
Libye.

Bien que la trêve conclue 
entre le gouvernement 
yéménite et les Houthis 

soutenus par l’Iran ait expiré il y a 
plus de dix mois, le peuple yéménite 
continue de bénéficier de ses 
avantages, notamment de la baisse 
du nombre de décès d’enfants et du 
flux continu de carburant acheminé 
par le port d’Hodeidah, a déclaré 
l’ONU lundi.
La trêve a également autorisé le 
premier vol commercial en sept ans 
transportant des pèlerins du Hajj 

de Sanaa vers l’Arabie saoudite, a 
ajouté l’organisation.
Cette période de calme relatif a 
ouvert la voie à des discussions 
sérieuses entre les parties 
belligérantes pour mettre fin au 
conflit une fois pour toutes, a 
déclaré Hans Grundberg, l’envoyé 
spécial des Nations unies pour le 
Yémen. Toutefois, les pourparlers 
de paix nécessiteront «une 
avancée considérable» si l’on veut 
réellement mettre fin à la guerre, 
a-t-il ajouté.

M. Grundberg a fait part au Conseil 
de sécurité de ses derniers efforts 
de médiation en vue de parvenir à 
un accord entre le gouvernement 
légitime du Yémen et les Houthis 
sur les perspectives d’avenir. Il a 
exprimé sa gratitude pour le soutien 
régional apporté à ces discussions, 
en particulier par l’Arabie saoudite 
et Oman. Il a également remercié 
la Jordanie d’avoir accueilli des 
réunions entre les deux parties au 
conflit pour discuter de la libération 
d’autres détenus, en s’appuyant 

sur les accords d’échange de 
prisonniers conclus en mars.
Malgré la baisse générale de la 
violence au Yémen, M. Grundberg 
a prévenu que la situation sur le 
terrain restait «fragile et difficile» 
et que «les lignes de front ne sont 
pas calmes». De Dhale, Taiz et 
Hodeidah à Marib, Shabwa et Ibb, 
les violences aggravent les craintes 
et les tensions. L’envoyé a appelé 
toutes les parties impliquées dans 
le conflit à «mettre fin aux actions 
militaires provocatrices et à la 

rhétorique qui fait planer le spectre 
d’une nouvelle escalade».
En outre, les batailles économiques 
continuent de faire des victimes 
parmi les civils, a averti M. 
Grundberg.
«La lutte pour le contrôle des 
ports générateurs de revenus, des 
routes commerciales, du secteur 
bancaire, de la monnaie et des 
richesses en ressources naturelles 
fait désormais partie intégrante du 
conflit politique et militaire», a-t-il 
déclaré.

La Cour européenne 
des droits de l’homme 
(CEDH) a condamné 

mardi la Russie pour n’avoir 
pas mené une enquête 
adéquate après l’assassinat 
en 2015 à Moscou de Boris 
Nemtsov, un des principaux 
opposants à Vladimir 
Poutine.
La CEDH avait été saisie 
par Zhanna Borisovna 
Nemtsova, la fille de l’ancien 
opposant.
“La Cour constate en 
particulier que les autorités 
russes n’ont pas enquêté 
de manière adéquate sur 
l’identité des personnes 

qui avaient organisé et 
commandité l’assassinat; 
qu’elles n’ont examiné ni les 
allégations selon lesquelles 
l’assassinat aurait pu être 
dicté par un mobile politique 
ni l’hypothèse d’une 
participation éventuelle de 
certains fonctionnaires de 
l’État ; et qu’elles n’ont 
pas déterminé quel était le 
motif de ceux qui auraient 
pu soudoyer les auteurs 
pour qu’ils assassinent 
M. Nemtsov”, a pointé la 
cour basée à Strasbourg. 
“Globalement, l’enquête 
s’est caractérisée par un 
défaut d’effectivité”, a-t-elle 

estimé.
La Russie a ainsi violé 
l’article 2 de la Convention 
européenne des droits de 
l’homme, qui garantit le 
“droit à la vie”. La CEDH 
condamne Moscou à verser 
à la fille de Boris Nemtsov 
20 000 euros pour préjudice 
moral.
Boris Nemtsov, qui jouait 
un rôle important dans 
l’opposition à Vladimir 
Poutine et avait été vice-
premier ministre à l’époque 
du président Boris Eltsine, 
a été abattu de quatre balles 
tirées à bout portant sur un 
pont à deux pas du Kremlin 

le 27 février 2015.
En juillet 2017, cinq 
hommes originaires des 
républiques de Tchétchénie 
et d’Ingouchie, dans le 
Caucase russe, ont été 
condamnés pour ce meurtre 

à des peines de 11 à 20 ans 
de prison.
Toutefois, la famille de Boris 
Nemtsov avait dénoncé un 
“fiasco total” de la justice 
russe qui n’a pas identifié le 
véritable commanditaire.
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Le Real Madrid a pris sa décision pour Mbappé

Comment Arda Guler a utilisé le Barça pour signer au Real

MercAto : 

Romelu Lukaku a pris une grande 
décision concernant son avenir

Jeux sportifs arabes-2023/boxe (finales dames) :
L’Algérienne Khelif Imane sacrée

Le Real Madrid 
préférerait attendre que 
Kylian Mbappé signe 

gratuitement plutôt que de le 
faire venir cette année.
Le Paris Saint-Germain a lancé 
un ultimatum à l’attaquant 
français en lui demandant de 
signer un nouveau contrat ou 
d’accepter un départ cet été. En 
même temps, le club souhaite 
qu’il reste et fera tout ce qui est 
en son pouvoir pour obtenir un 
renouvellement de contrat.
C’est ce qu’a confirmé Ben 
Jacobs, qui a expliqué dans sa 
rubrique Substack avec Caught 
Offside que le PSG souhaite 
déterminer s’il peut convaincre 
Mbappé de signer un nouveau 
contrat, et si ce n’est pas le cas, 

il commencera à discuter d’un 
prix pour lui, avant de l’acheter 
activement au mois d’août.
Il mentionne également le fait 
que le gouvernement d’Arabie 
saoudite serait ravi de faire 
venir Mbappe au Moyen-Orient, 
même s’il est possible qu’il 
parte pour le Real Madrid un an 
plus tard. Néanmoins, il semble 
presque impossible d’imaginer 
que le PSG, propriété du Qatar, 
facilite une transaction pour les 
Saoudiens.
Pour sa part, le Real Madrid 

se contente d’attendre.
«Pour l’instant, le PSG n’attend 
que Mbappé. Mais s’il n’y 
a pas d’avancée, il le mettra 
activement sur le marché. 
Le Real Madrid préférerait 

toujours attendre l’été prochain 
et signer Mbappe gratuitement, 
mais envisagerait de bouger 
maintenant si le prix est 
correct.»
Il convient de noter que si les 
Blancos prévoyaient de se 
positionner pour le bon prix, c’est 
probablement l’information 
qu’ils débrieferaient, traduisant 
un manque d’urgence de 
leur part. De même, ils n’ont 
toujours pas recruté d’attaquant 
pour remplacer Karim Benzema 
en dehors de Joselu Mato, et 
son numéro 9 reste vacant. De 
leur point de vue, si le prix est 
correct, Los Blancos seraient 
bien inspirés de l’avoir dans 
leur équipe dès cette saison.

«Je ne sais pas», a 
répondu Deco, le 
directeur sportif du 

FC Barcelone, lorsqu’on lui a 
demandé pourquoi Arda Guler 
s’était retrouvé au Real Madrid.
Les Blaugrana étaient sur les 
rangs pour Guler, et malgré 
l’optimisme qui régnait depuis 
plusieurs jours, les Blancs ont 
conclu l’affaire peu de temps 
après.
Selon Sport, Deco estime avoir 
été utilisé comme un pion dans le 
jeu des négociations avec Guler. 
Lors de son voyage en Turquie, il 

avait l’impression qu’un accord 
avait été trouvé avec Fenerbahçe. 
Pourtant, il a quitté Istanbul avec 
un sentiment nettement moins 
favorable, estimant que l’accord 
serait compromis si un autre 
acteur majeur entrait dans la 
course. En fin de compte, il pense 
qu’il a été utilisé pour soutirer 
plus d’argent au Real Madrid.
Toni Juanmarti affirme que le 
coût total de la transaction, sans 
compter les salaires de Guler, 
pourrait dépasser les 50 millions 
d’euros. Le club turc serait 
quelque peu frustré par le fait 

que les Gulers perçoivent plus 
d’indemnités fixes que lui. La 
prime à la signature de Guler est 
fixée à 8 millions d’euros, tandis 
que son père touchera 15 millions 
d’euros de commissions.
Fenerbahçe a annoncé les termes 
de l’accord, qui s’élève à 20 
millions d’euros de frais fixes, 10 
millions d’euros de variables et 
20% de toute vente future.
Quoi qu’il en soit, on peut 
supposer que le contrat de Guler 
n’est pas bon marché, même 
s’il peut s’avérer être une bonne 
affaire s’il atteint son potentiel.

L’avenir de 
Romelu Lukaku 
pourrait s’écrire 

loin de Chelsea. Parti en 
prêt la saison dernière 
du côté de l’Inter 
Milan après un nouvel 
échec chez les Blues, 
l’international belge est 
censé revenir dans les 
rangs du club londonien 
pour la reprise ce 
mercredi, mais ne devrait 
pas se présenter, comme 
l’indique le Telegraph 
ce mardi. Le joueur de 
30 ans souhaite en effet 
rester à Milan, où il a 
connu la période la plus 
faste de sa carrière entre 
2019 et 2021 avec 64 
buts en 95 matches et un 
titre de Série A remporté 
en 2021.
Prêt à tout pour rester 
chez les Nerazzuri, 

l’ancien de Manchester 
United devrait donc 
sécher la reprise en 
attendant un éventuel 
mouvement de ses 
dirigeants pour favoriser 
son départ. Pour le 
moment, les dirigeants 
du club londonien 
se montrent plutôt 
gourmands puisqu’ils 
réclament au moins 50 
millions d’euros pour 
libérer leur attaquant 
lors du mercato estival. 
Pour l’heure, l’Inter 
aurait déjà fait une offre 
de plus de 41 millions 
d’euros bonus inclus, 
refusée par les Blues. 
Quant à lui, Lukaku ne 
veut que Chelsea et, 
malgré les rumeurs, ne 
souhaite rejoindre ni 
l’Aeabie saoudite, ni la 
Juventus de Turin.

La boxeuse algérienne 
Khelif Imane (-66 kg) 
a remporté médaille 

d’or, en battant la Marocaine 
Belahbib Oumayma, en finale 
du tournoi des Jeux sportifs 
arabes (5-15 juillet), disputée 
mardi au Centre de préparation 
et de regroupement des équipes 
militaires à Ben Aknoun (Alger).
«Cette médaille d’or marque 
mon retour sur la scène sportive. 

Cette participation au tournoi 
arabe constitue une étape de 
préparation aux championnats 
d’Afrique à Yaoundé ainsi 
qu’au tournoi qualificatif aux 
Jeux olympiques de Paris. Je 
remercie le peuple algérien qui 
ne cesse de me soutenir. Je tiens 
également à remercier le ministre 
de la Jeunesse et des Sports pour 
son soutien permanant après 
tout ce que j’ai vécu suite à ma 

suspension par l’association 
internationale de boxe.», a 
déclaré la vice championne du 
monde 2022.
C’est la cinquième médaille d’or 
algérienne au JSA 2023 après 
celles de Fatiha Mansouri (-48 
Kg), Boualem Roumaïssa (-50 
Kg), Khelif Hadjila (-60 kg) et 
Zobeida Hayam Fatima-Zohra 
(-63,5 Kg). Abdelkader Hadjala 
Fatma-Zohra s’est contentée de 

la médaille d’argent.
Le dernier combat de la journée 
va opposer l’Algérienne Benane 
Djoher (-75kg) à la Marocaine 
Lahmidi Saida.
Outre l’Algérie, pays 
organisateur, 12 pays arabes 
prennent part à l’édition d’Alger 
qui marque pour la première fois 
la programmation du tournoi 
féminin.
Les sélections algériennes de boxe 

sont présentes avec 19 pugilistes 
(11 messieurs et 8 dames), sous la 
conduite des entraîneurs Ahmed 
Dine et Noureddine Touilbini 
(messieurs) et Abdelhani Kenzi 
et Mohamed Chaouia (dames).
Lors de la précédente édition qui 
s’est déroulée en 2011 à Doha au 
Qatar, l’Algérie a terminé à la 
cinquième place avec un total de 
sept médailles (2 argent et 5 en 
bronze).

La Fédération algérienne de 
football et son homologue 
sénégalaise ont convenu 

d’organiser un match amical 
entre les sélections des deux 
pays. Ce dernier aura lieu le 
mardi 12 septembre 2023 au stade 
Abdoulaye-Wade de Dakar à 20h, 
heure algérienne.
Voilà donc qui met un terme au 
suspense qui a duré quelques 
jours. Il faut dire que depuis le 
match de la Tunisie à Annaba, la 
déclaration de Belmadi concernant 
son programme de septembre et le 
vœu affiché ce jour-là de jouer les 
Pharaons d’Egypte, beaucoup de 
choses se sont passées. D’abord, 
il y a eu l’Egypte qui a choisi 
de jouer la Tunisie à cette même 
date. Ce qui a mis la FAF dans la 
gêne, elle s’est mise à contacter 
d’autres teams, tout en suivant 
les indications et le vœu du coach 
national. Belmadi a en effet 
insisté sur l’importance de jouer 
un match contre l’une des 10 
meilleures équipes du continent. 
Mieux encore, le mode d’emploi 
du tirage au sort des éliminatoires 

du Mondial, qui prévoit des pots 
composés de 9 teams, imposait 
à l’EN de croiser le fer avec un 
team du top 9. C’est dire que la 
barre a été placée très haut. Ce 
plan-là, Belmadi l’avait souhaité 
en fonction du tirage au sort qui 
allait avoir lieu le 12 de ce mois à 
Cotonou, mais qui a été finalement 
reporté.
Le report qui chamboule les plans
L’EN pouvait se permettre de 
jouer une équipe comme le Ghana 
ou l’Afsud, habitués aux grands 
événements et possédant un 
niveau appréciable. Mais pour y 

parvenir, il fallait connaître très 
vite le nom de l’adversaire dans 
les groupes des qualifs de la CM. 
Après le report du tirage, la FAF a 
compris qu’il fallait conclure avec 
l’une des 9 premières équipes du 
classement. Par élimination, on a 
facilement deviné qu’il s’agirait 
du Sénégal, puisque les autres 
équipes ont quasiment toutes 
été affrontées ces derniers mois. 
Le match contre les Lions de la 
Teranga date de plus de 4 ans, les 
choses ont évolué depuis. Un autre 
test est plus que souhaitable face au 
leader actuel du classement FIFA, 

zone Afrique. C’est pourquoi 
les choses se sont passées très 
rapidement entre les fédérations. 
Belmadi a donné son feu vert, 
son ami Aliou Cissé aussi. Ce qui 
donnera officiellement lieu à un 
remake de la finale de la CAN 
2019 remportée par Bounedjah 
and Co chez les Pharaons.
Hausser le niveau 
En affrontant le Sénégal, l’EN 
aura l’occasion de tester ses 
joueurs au plus haut niveau. Cela 
donne le coup d’envoi réel de la 
préparation de la CAN en Côte 
d’Ivoire. Dans des conditions 
similaires, le déroulement du 
match au stade Abdoulaye-Wade 
de Diamniadio mettra Bouanani, 
Aouar et autres Hadjam, et 
peut-être même Gouiri, dans 
l’ambiance de la CAN. Ils vont 
jouer dans un stade aux normes 
FIFA, avec une belle pelouse, 
mais dans un climat typiquement 
africain. Ils affronteront aussi 
un favori du tournoi africain. 
D’ailleurs, ce match entre 
Algériens et Sénégalais prend 
l’allure d’une Supercoupe, un 

trophée des champions des deux 
dernières éditions de la CAN. Un 
match qui pliera définitivement la 
page de leur sacre et leur permettra 
de se concentrer sur la coupe tout 
en haussant le niveau, c’est le 
souhait majeur de Belmadi qu’il 
aura l’occasion de réaliser. Aura-
t-il suffisamment de cartes pour 
piéger le champion d’Afrique chez 
lui ? Aura-t-il assez d’éléments 
et de certitudes comme en 2019 
lorsqu’il avait donné les plans 
de Cissé en conférence avant de 
l’affronter en phase de groupes 
? Des questions auxquelles nous 
aurons les réponses qu’il faut 
en septembre. Entre-temps, le 
coach attendra le tirage au sort 
de la CM et établira un autre plan 
de préparation. Cette fois pour 
octobre, avec la programmation 
de deux rencontres amicales 
qui prépareront l’EN pour leur 
entrée en scène le mois suivant en 
qualifications de la CM 2026. Ce 
sera aussi l’opportunité de huiler 
la machine en prévision de la 
CAN en Côte d’Ivoire.
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Le Real Madrid a pris sa décision pour Mbappé

Comment Arda Guler a utilisé le Barça pour signer au Real

MercAto : 

Romelu Lukaku a pris une grande 
décision concernant son avenir

Jeux sportifs arabes-2023/boxe (finales dames) :
L’Algérienne Khelif Imane sacrée

Le Real Madrid 
préférerait attendre que 
Kylian Mbappé signe 

gratuitement plutôt que de le 
faire venir cette année.
Le Paris Saint-Germain a lancé 
un ultimatum à l’attaquant 
français en lui demandant de 
signer un nouveau contrat ou 
d’accepter un départ cet été. En 
même temps, le club souhaite 
qu’il reste et fera tout ce qui est 
en son pouvoir pour obtenir un 
renouvellement de contrat.
C’est ce qu’a confirmé Ben 
Jacobs, qui a expliqué dans sa 
rubrique Substack avec Caught 
Offside que le PSG souhaite 
déterminer s’il peut convaincre 
Mbappé de signer un nouveau 
contrat, et si ce n’est pas le cas, 

il commencera à discuter d’un 
prix pour lui, avant de l’acheter 
activement au mois d’août.
Il mentionne également le fait 
que le gouvernement d’Arabie 
saoudite serait ravi de faire 
venir Mbappe au Moyen-Orient, 
même s’il est possible qu’il 
parte pour le Real Madrid un an 
plus tard. Néanmoins, il semble 
presque impossible d’imaginer 
que le PSG, propriété du Qatar, 
facilite une transaction pour les 
Saoudiens.
Pour sa part, le Real Madrid 

se contente d’attendre.
«Pour l’instant, le PSG n’attend 
que Mbappé. Mais s’il n’y 
a pas d’avancée, il le mettra 
activement sur le marché. 
Le Real Madrid préférerait 

toujours attendre l’été prochain 
et signer Mbappe gratuitement, 
mais envisagerait de bouger 
maintenant si le prix est 
correct.»
Il convient de noter que si les 
Blancos prévoyaient de se 
positionner pour le bon prix, c’est 
probablement l’information 
qu’ils débrieferaient, traduisant 
un manque d’urgence de 
leur part. De même, ils n’ont 
toujours pas recruté d’attaquant 
pour remplacer Karim Benzema 
en dehors de Joselu Mato, et 
son numéro 9 reste vacant. De 
leur point de vue, si le prix est 
correct, Los Blancos seraient 
bien inspirés de l’avoir dans 
leur équipe dès cette saison.

«Je ne sais pas», a 
répondu Deco, le 
directeur sportif du 

FC Barcelone, lorsqu’on lui a 
demandé pourquoi Arda Guler 
s’était retrouvé au Real Madrid.
Les Blaugrana étaient sur les 
rangs pour Guler, et malgré 
l’optimisme qui régnait depuis 
plusieurs jours, les Blancs ont 
conclu l’affaire peu de temps 
après.
Selon Sport, Deco estime avoir 
été utilisé comme un pion dans le 
jeu des négociations avec Guler. 
Lors de son voyage en Turquie, il 

avait l’impression qu’un accord 
avait été trouvé avec Fenerbahçe. 
Pourtant, il a quitté Istanbul avec 
un sentiment nettement moins 
favorable, estimant que l’accord 
serait compromis si un autre 
acteur majeur entrait dans la 
course. En fin de compte, il pense 
qu’il a été utilisé pour soutirer 
plus d’argent au Real Madrid.
Toni Juanmarti affirme que le 
coût total de la transaction, sans 
compter les salaires de Guler, 
pourrait dépasser les 50 millions 
d’euros. Le club turc serait 
quelque peu frustré par le fait 

que les Gulers perçoivent plus 
d’indemnités fixes que lui. La 
prime à la signature de Guler est 
fixée à 8 millions d’euros, tandis 
que son père touchera 15 millions 
d’euros de commissions.
Fenerbahçe a annoncé les termes 
de l’accord, qui s’élève à 20 
millions d’euros de frais fixes, 10 
millions d’euros de variables et 
20% de toute vente future.
Quoi qu’il en soit, on peut 
supposer que le contrat de Guler 
n’est pas bon marché, même 
s’il peut s’avérer être une bonne 
affaire s’il atteint son potentiel.

L’avenir de 
Romelu Lukaku 
pourrait s’écrire 

loin de Chelsea. Parti en 
prêt la saison dernière 
du côté de l’Inter 
Milan après un nouvel 
échec chez les Blues, 
l’international belge est 
censé revenir dans les 
rangs du club londonien 
pour la reprise ce 
mercredi, mais ne devrait 
pas se présenter, comme 
l’indique le Telegraph 
ce mardi. Le joueur de 
30 ans souhaite en effet 
rester à Milan, où il a 
connu la période la plus 
faste de sa carrière entre 
2019 et 2021 avec 64 
buts en 95 matches et un 
titre de Série A remporté 
en 2021.
Prêt à tout pour rester 
chez les Nerazzuri, 

l’ancien de Manchester 
United devrait donc 
sécher la reprise en 
attendant un éventuel 
mouvement de ses 
dirigeants pour favoriser 
son départ. Pour le 
moment, les dirigeants 
du club londonien 
se montrent plutôt 
gourmands puisqu’ils 
réclament au moins 50 
millions d’euros pour 
libérer leur attaquant 
lors du mercato estival. 
Pour l’heure, l’Inter 
aurait déjà fait une offre 
de plus de 41 millions 
d’euros bonus inclus, 
refusée par les Blues. 
Quant à lui, Lukaku ne 
veut que Chelsea et, 
malgré les rumeurs, ne 
souhaite rejoindre ni 
l’Aeabie saoudite, ni la 
Juventus de Turin.

La boxeuse algérienne 
Khelif Imane (-66 kg) 
a remporté médaille 

d’or, en battant la Marocaine 
Belahbib Oumayma, en finale 
du tournoi des Jeux sportifs 
arabes (5-15 juillet), disputée 
mardi au Centre de préparation 
et de regroupement des équipes 
militaires à Ben Aknoun (Alger).
«Cette médaille d’or marque 
mon retour sur la scène sportive. 

Cette participation au tournoi 
arabe constitue une étape de 
préparation aux championnats 
d’Afrique à Yaoundé ainsi 
qu’au tournoi qualificatif aux 
Jeux olympiques de Paris. Je 
remercie le peuple algérien qui 
ne cesse de me soutenir. Je tiens 
également à remercier le ministre 
de la Jeunesse et des Sports pour 
son soutien permanant après 
tout ce que j’ai vécu suite à ma 

suspension par l’association 
internationale de boxe.», a 
déclaré la vice championne du 
monde 2022.
C’est la cinquième médaille d’or 
algérienne au JSA 2023 après 
celles de Fatiha Mansouri (-48 
Kg), Boualem Roumaïssa (-50 
Kg), Khelif Hadjila (-60 kg) et 
Zobeida Hayam Fatima-Zohra 
(-63,5 Kg). Abdelkader Hadjala 
Fatma-Zohra s’est contentée de 

la médaille d’argent.
Le dernier combat de la journée 
va opposer l’Algérienne Benane 
Djoher (-75kg) à la Marocaine 
Lahmidi Saida.
Outre l’Algérie, pays 
organisateur, 12 pays arabes 
prennent part à l’édition d’Alger 
qui marque pour la première fois 
la programmation du tournoi 
féminin.
Les sélections algériennes de boxe 

sont présentes avec 19 pugilistes 
(11 messieurs et 8 dames), sous la 
conduite des entraîneurs Ahmed 
Dine et Noureddine Touilbini 
(messieurs) et Abdelhani Kenzi 
et Mohamed Chaouia (dames).
Lors de la précédente édition qui 
s’est déroulée en 2011 à Doha au 
Qatar, l’Algérie a terminé à la 
cinquième place avec un total de 
sept médailles (2 argent et 5 en 
bronze).

La Fédération algérienne de 
football et son homologue 
sénégalaise ont convenu 

d’organiser un match amical 
entre les sélections des deux 
pays. Ce dernier aura lieu le 
mardi 12 septembre 2023 au stade 
Abdoulaye-Wade de Dakar à 20h, 
heure algérienne.
Voilà donc qui met un terme au 
suspense qui a duré quelques 
jours. Il faut dire que depuis le 
match de la Tunisie à Annaba, la 
déclaration de Belmadi concernant 
son programme de septembre et le 
vœu affiché ce jour-là de jouer les 
Pharaons d’Egypte, beaucoup de 
choses se sont passées. D’abord, 
il y a eu l’Egypte qui a choisi 
de jouer la Tunisie à cette même 
date. Ce qui a mis la FAF dans la 
gêne, elle s’est mise à contacter 
d’autres teams, tout en suivant 
les indications et le vœu du coach 
national. Belmadi a en effet 
insisté sur l’importance de jouer 
un match contre l’une des 10 
meilleures équipes du continent. 
Mieux encore, le mode d’emploi 
du tirage au sort des éliminatoires 

du Mondial, qui prévoit des pots 
composés de 9 teams, imposait 
à l’EN de croiser le fer avec un 
team du top 9. C’est dire que la 
barre a été placée très haut. Ce 
plan-là, Belmadi l’avait souhaité 
en fonction du tirage au sort qui 
allait avoir lieu le 12 de ce mois à 
Cotonou, mais qui a été finalement 
reporté.
Le report qui chamboule les plans
L’EN pouvait se permettre de 
jouer une équipe comme le Ghana 
ou l’Afsud, habitués aux grands 
événements et possédant un 
niveau appréciable. Mais pour y 

parvenir, il fallait connaître très 
vite le nom de l’adversaire dans 
les groupes des qualifs de la CM. 
Après le report du tirage, la FAF a 
compris qu’il fallait conclure avec 
l’une des 9 premières équipes du 
classement. Par élimination, on a 
facilement deviné qu’il s’agirait 
du Sénégal, puisque les autres 
équipes ont quasiment toutes 
été affrontées ces derniers mois. 
Le match contre les Lions de la 
Teranga date de plus de 4 ans, les 
choses ont évolué depuis. Un autre 
test est plus que souhaitable face au 
leader actuel du classement FIFA, 

zone Afrique. C’est pourquoi 
les choses se sont passées très 
rapidement entre les fédérations. 
Belmadi a donné son feu vert, 
son ami Aliou Cissé aussi. Ce qui 
donnera officiellement lieu à un 
remake de la finale de la CAN 
2019 remportée par Bounedjah 
and Co chez les Pharaons.
Hausser le niveau 
En affrontant le Sénégal, l’EN 
aura l’occasion de tester ses 
joueurs au plus haut niveau. Cela 
donne le coup d’envoi réel de la 
préparation de la CAN en Côte 
d’Ivoire. Dans des conditions 
similaires, le déroulement du 
match au stade Abdoulaye-Wade 
de Diamniadio mettra Bouanani, 
Aouar et autres Hadjam, et 
peut-être même Gouiri, dans 
l’ambiance de la CAN. Ils vont 
jouer dans un stade aux normes 
FIFA, avec une belle pelouse, 
mais dans un climat typiquement 
africain. Ils affronteront aussi 
un favori du tournoi africain. 
D’ailleurs, ce match entre 
Algériens et Sénégalais prend 
l’allure d’une Supercoupe, un 

trophée des champions des deux 
dernières éditions de la CAN. Un 
match qui pliera définitivement la 
page de leur sacre et leur permettra 
de se concentrer sur la coupe tout 
en haussant le niveau, c’est le 
souhait majeur de Belmadi qu’il 
aura l’occasion de réaliser. Aura-
t-il suffisamment de cartes pour 
piéger le champion d’Afrique chez 
lui ? Aura-t-il assez d’éléments 
et de certitudes comme en 2019 
lorsqu’il avait donné les plans 
de Cissé en conférence avant de 
l’affronter en phase de groupes 
? Des questions auxquelles nous 
aurons les réponses qu’il faut 
en septembre. Entre-temps, le 
coach attendra le tirage au sort 
de la CM et établira un autre plan 
de préparation. Cette fois pour 
octobre, avec la programmation 
de deux rencontres amicales 
qui prépareront l’EN pour leur 
entrée en scène le mois suivant en 
qualifications de la CM 2026. Ce 
sera aussi l’opportunité de huiler 
la machine en prévision de la 
CAN en Côte d’Ivoire.
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La France annonce la livraison de missiles à l’Ukraine :
Quels sont les atouts des « Scalp » ?

Furtif et doté d’une urtif et doté d’une 
importante puissance de importante puissance de 
feu, le missile à longue feu, le missile à longue 

porté « Scalp » équipe l’armée porté « Scalp » équipe l’armée 
de l’Air française depuis le début de l’Air française depuis le début 
des années 2000. Ce mardi 11 des années 2000. Ce mardi 11 
juillet 2023, Emmanuel Macron juillet 2023, Emmanuel Macron 
a officialisé la livraison de cette a officialisé la livraison de cette 
arme aux forces armées de Kiev. arme aux forces armées de Kiev. 
Ce missile offre-t-il un nouvel Ce missile offre-t-il un nouvel 
avantage stratégique pour Kiev avantage stratégique pour Kiev 
dans son offensive contre l’armée dans son offensive contre l’armée 
russe ? Ouest-France fait le point russe ? Ouest-France fait le point 
sur les avantages de cette arme de sur les avantages de cette arme de 
longue portée.longue portée.
Depuis le début du conflit en Depuis le début du conflit en 
Ukraine, la France a fourni de Ukraine, la France a fourni de 
nombreux armements à Kiev. Ce nombreux armements à Kiev. Ce 
mardi 11 juillet 2023, en marge mardi 11 juillet 2023, en marge 
du sommet de l’Otan à Vilnius, du sommet de l’Otan à Vilnius, 
le président de la République, le président de la République, 
Emmanuel Macron, a souhaité Emmanuel Macron, a souhaité 
amplifier cette aide militaire de la amplifier cette aide militaire de la 
France en annonçant la livraison France en annonçant la livraison 
de missiles « Scalp » ou système de missiles « Scalp » ou système 
de croisière conventionnel de croisière conventionnel 
autonome à longue portée à autonome à longue portée à 
l’Ukraine. Que se cache-t-il l’Ukraine. Que se cache-t-il 
derrière cet acronyme ? Ouest-derrière cet acronyme ? Ouest-
France fait le point sur les France fait le point sur les 
caractéristiques de ce missile caractéristiques de ce missile 
longue portée.longue portée.

Un développement franco-Un développement franco-
britanniquebritannique

Le « Scalp », pour la version Le « Scalp », pour la version 
française, et le « Storm Shadow française, et le « Storm Shadow 
», pour l’équivalent britannique, », pour l’équivalent britannique, 
est un missile de longue portée est un missile de longue portée 
née d’une coopération entre née d’une coopération entre 
Paris et Londres. Les différences Paris et Londres. Les différences 
entre les missiles « Scalp » et « entre les missiles « Scalp » et « 
Storm Shadow » sont mineures Storm Shadow » sont mineures 
et varient en fonction des avions et varient en fonction des avions 
utilisés.utilisés.
À la suite de la première guerre À la suite de la première guerre 

du Golfe (1990-1991), Paris du Golfe (1990-1991), Paris 
et Londres ont souhaité doter et Londres ont souhaité doter 
leurs armées de l’air « d’armes leurs armées de l’air « d’armes 
autonomes de frappe dans la autonomes de frappe dans la 
profondeur, modernes et très profondeur, modernes et très 
efficaces », expliquent Jean-Pierre efficaces », expliquent Jean-Pierre 
Devaux, président du cabinet Devaux, président du cabinet 
de conseil en stratégie Inovstra, de conseil en stratégie Inovstra, 
spécialisé dans les missiles, et spécialisé dans les missiles, et 
Richard Ford, ancien attaché Richard Ford, ancien attaché 
d’armement à l’ambassade du d’armement à l’ambassade du 
Royaume-Uni à Paris, dans un Royaume-Uni à Paris, dans un 
article publié pour la Fondation article publié pour la Fondation 
pour la recherche stratégique en pour la recherche stratégique en 
2018.2018.

Un missile furtif, de longue Un missile furtif, de longue 
portée avec une importante portée avec une importante 

puissance de feupuissance de feu
Les missiles « Scalp » sont Les missiles « Scalp » sont 
développés dans les années 1990 développés dans les années 1990 
par Matra et British Aerospace et par Matra et British Aerospace et 
produits par MBDA. Ces armes produits par MBDA. Ces armes 
peuvent être tirées depuis un peuvent être tirées depuis un 
bateau (pour sa version navale) bateau (pour sa version navale) 
ou un avion de chasse. L’atout ou un avion de chasse. L’atout 
de ce missile est sa portée de de ce missile est sa portée de 
tir. Transportant une charge tir. Transportant une charge 
explosive de 450 kg, il peut explosive de 450 kg, il peut 
atteindre des cibles situées entre atteindre des cibles situées entre 
250 et 500 kilomètres.250 et 500 kilomètres.
Ce missile est employé contre Ce missile est employé contre 
des « objectifs fixes fortement des « objectifs fixes fortement 
défendus, durcis et de grande défendus, durcis et de grande 
valeur, jour et nuit et tout temps valeur, jour et nuit et tout temps 
» et permet la neutralisation de » et permet la neutralisation de 
centres logistiques et « centres centres logistiques et « centres 
nerveux d’une défense adverse » nerveux d’une défense adverse » 
situés loin de la ligne de front.situés loin de la ligne de front.
Une fois tiré, le missile dispose Une fois tiré, le missile dispose 
également d’une « haute également d’une « haute 
survivabilité » en vol « grâce survivabilité » en vol « grâce 
à une furtivité native et une à une furtivité native et une 
capacité de survol de terrain capacité de survol de terrain 
à basse altitude ». Le missile à basse altitude ». Le missile 
dispose également d’un guidage dispose également d’un guidage 

de navigation autonome pour de navigation autonome pour 
s’orienter et peut « se passer du s’orienter et peut « se passer du 
GPS […], un atout de plus dans la GPS […], un atout de plus dans la 
précision de navigation ».précision de navigation ».

Un moyen d’augmenter la Un moyen d’augmenter la 
capacité ukrainienne de capacité ukrainienne de 

frappes à distancefrappes à distance
Dans une guerre dont le front est Dans une guerre dont le front est 
resté extrêmement stable depuis resté extrêmement stable depuis 
l’hiver dernier, en dépit des l’hiver dernier, en dépit des 
volontés offensives successives volontés offensives successives 
des forces russes et ukrainiennes, des forces russes et ukrainiennes, 
ce missile de croisière devrait ce missile de croisière devrait 
permettre à l’armée du président permettre à l’armée du président 
Volodymyr Zelensky de frapper Volodymyr Zelensky de frapper 
bien au-delà de la ligne de bien au-delà de la ligne de 
front. Afin d’atteindre des front. Afin d’atteindre des 
nœuds de communication, des nœuds de communication, des 
infrastructures militaires et de infrastructures militaires et de 
neutraliser des dépôts d’armes neutraliser des dépôts d’armes 
et de munitions de l’armée de et de munitions de l’armée de 
Moscou.Moscou.
« C’est essentiel aux forces « C’est essentiel aux forces 
ukrainiennes pour perturber ukrainiennes pour perturber 
la logistique ainsi que le la logistique ainsi que le 

commandement et le contrôle commandement et le contrôle 
russes », explique à l’AFP Ivan russes », explique à l’AFP Ivan 
Klyszcz, chercheur au Centre Klyszcz, chercheur au Centre 
international pour la défense et la international pour la défense et la 
sécurité (ICDS), en Estonie.sécurité (ICDS), en Estonie.
Avec ces missiles plusieurs Avec ces missiles plusieurs 
cibles comme le quartier général cibles comme le quartier général 
de marine russe en mer Noire, de marine russe en mer Noire, 
installé à Sébastopol en Crimée installé à Sébastopol en Crimée 
est désormais à portée de feu est désormais à portée de feu 
des Ukrainiens, de même que des Ukrainiens, de même que 
plusieurs grandes agglomérations plusieurs grandes agglomérations 
russes, a souligné le think tank russes, a souligné le think tank 
Soufan Center.Soufan Center.
Dans sa déclaration, le président Dans sa déclaration, le président 
Emmanuel Macron a toutefois Emmanuel Macron a toutefois 
réaffirmé la doctrine française réaffirmé la doctrine française 
en matière de l’emploi des en matière de l’emploi des 
armes livrées à l’Ukraine. armes livrées à l’Ukraine. 
Ces équipements permettent Ces équipements permettent 
« uniquement de défendre son « uniquement de défendre son 
territoire », excluant en théorie territoire », excluant en théorie 
une utilisation du « Scalp » sur le une utilisation du « Scalp » sur le 
territoire russe.territoire russe.

Un missile utilisé en Syrie Un missile utilisé en Syrie 

contre le groupe État islamiquecontre le groupe État islamique
Depuis les années 2000, le Depuis les années 2000, le 
missile « Scalp » équipe plusieurs missile « Scalp » équipe plusieurs 
armées européennes. Les armées européennes. Les 
premières forces à s’en équiper, premières forces à s’en équiper, 
sont l’armée de l’air française sont l’armée de l’air française 
et la Royal Air Force en 2003. et la Royal Air Force en 2003. 
À l’échelle internationale, le « À l’échelle internationale, le « 
scalp » s’exporte très bien et est scalp » s’exporte très bien et est 
en service dans plusieurs armées en service dans plusieurs armées 
de l’air étrangères, notamment de l’air étrangères, notamment 
au Qatar, en Arabie Saoudite et au Qatar, en Arabie Saoudite et 
en Égypte. En 2018, MBDA en a en Égypte. En 2018, MBDA en a 
produit plus de 2 500 exemplaires.produit plus de 2 500 exemplaires.
D’après son constructeur, le D’après son constructeur, le 
groupe européen MBDA, le groupe européen MBDA, le 
missile a été utilisé à plusieurs missile a été utilisé à plusieurs 
reprises au cours de différentes reprises au cours de différentes 
opérations militaires dans le « opérations militaires dans le « 
Golfe, en Irak et en Libye ». La Golfe, en Irak et en Libye ». La 
France a utilisé 12 Scalp contre France a utilisé 12 Scalp contre 
le groupe État islamique en Syrie le groupe État islamique en Syrie 
dans le cadre de l’opération « dans le cadre de l’opération « 
Chammal » entre décembre 2015 Chammal » entre décembre 2015 
et janvier 2016.et janvier 2016.
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En Bref...Oppo lance sa gamme de smartphones Reno10 
à l’international

Un casque à vélo gonflable qui tient
 dans la poche

La petite galaxie des réseaux 

sociaux compte un nouveau météore 

: Threads. Moins d’une semaine 

après son lancement, l’application 

conçue par Meta pour concurrencer 

Twitter compte déjà plus de 100 

millions d’utilisateurs, selon le 

site Quiver Quantitative. En début 

d’année, l’application d’intelligence 

artificielle ChatGPT, créée par 

OpenAI, avait mis deux mois pour 

atteindre ce seuil d’utilisateurs 

actifs.

Meta, maison mère de Facebook 

et d’Instagram, a inauguré 

mercredi dernier cette application 

de « microblogging », première 

menace majeure pour la plateforme 

Twitter fragilisée depuis son rachat 

l’année dernière par le milliardaire 

Elon Musk. Parmi les critiques à 

l’encontre du nouveau visage de 

Twitter figurent une modération très 

faible, laissant le champ libre à des 

contenus haineux sous prétexte de 

« liberté d’expression », la mise en 

place d’un système d’abonnement 

payant pour être plus visible et 

récemment la limitation du nombre 

de tweets visibles par jour.

Elon Musk contre-attaque

Le nombre d’utilisateurs de Threads 

est encore loin de celui de Twitter, 

qui réunit plus de 350 millions 

d’utilisateurs. Mais l’application de 

Meta peut compter sur les synergies 

avec l’application très populaire 

de partage d’images Instagram, 

qui compte quelque 2 milliards 

d’utilisateurs actifs. Threads permet 

ainsi aux utilisateurs d’Instagram 

d’être authentifiés avec leurs 

identifiants existants pour poster du 

contenu sur la nouvelle plateforme. 

Elle n’est pas encore lancée dans 

l’Union européenne, où cette 

pratique semble prohibée par le 

règlement des marchés numériques 

(DMA), une nouvelle législation 

qui s’appliquera aux géants du 

numérique à partir de mars 2024, 

selon des experts.

Oppo a commencé le 
lancement international 
de sa série de 

smartphones Oppo Reno10. La 
sortie en Europe est imminente, 
mais impossible à l’heure 
actuelle de savoir si le Reno10 
sera disponible à l’achat en 
France.
Le constructeur chinois Oppo 
a l’habitude de faire attendre 
ses clients internationaux, 
privilégiant le marché chinois 
et ne lançant ses smartphones 
dans les autres pays que 3 à 5 
mois plus tard. La marque a 
complètement fait l’impasse 
sur la série Reno9, et vient 
de commencer le lancement 
international de la série Reno10 
en commençant par la Malaisie, 
l’Inde et la Suisse.
Le modèle haut de gamme, le 
Reno10 Pro+ est équipé d’un 
écran 6,7 pouces AmoLed (1 240 
x 2 772 pixels) avec un taux de 
rafraîchissement de 120 Hz, 
qui cache un SoC Snapdragon 
8 Plus Gen 1 accompagné de 
12 Go de mémoire vive et 256 
Go de stockage. Il est doté d’un 

triple module photo, avec un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, un ultra 
grand-angle de 8 mégapixels, un 
téléobjectif de 64 mégapixels, 
et à l’avant une caméra de 
32 mégapixels. Le smartphone 
est alimenté par une batterie de 
4 700 mAh, compatible avec la 
charge rapide 100 W.

Un lancement en Europe 
imminent

Les Reno10 et Reno10 Pro sont 
deux smartphones avec un écran 
6,7 pouces AmoLed FullHD+ 
(1 080 x 2 412 pixels) avec 
un taux de rafraîchissement 
de 120 Hz. Le Reno10 Pro est 
propulsé par un Snapdragon 
778G avec 12 Go de mémoire 
vive, 256 Go de stockage et 
une batterie de 4 600 mAh. Le 
Reno10 est équipé du MediaTek 
Deminsity 7050, avec 8 Go 
de mémoire vive, 256 Go de 
stockage et une batterie de 
5 000 mAh. Côté caméra, le 
Reno10 Pro est équipé d›un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, tandis que 
le Reno10 utilise un capteur de 

64 mégapixels. Ils bénéficient 
également d›un ultra grand 
angle de 8 mégapixels, d›un 
téléobjectif de 32 mégapixels 
et d›une caméra à selfie de 32 
mégapixels.
Le lancement en Europe 
devrait donc intervenir dans les 
prochains jours. Reste à voir 
s›il sera possible d›acheter le 
Reno10 en France, étant donné 
les litiges avec Nokia autour des 

brevets pour les technologies 
4G et 5G, la marque s›étant 
retirée du marché allemand 
pour les mêmes raisons. Oppo 
n›a pas encore annoncé les prix 
européens, mais les Reno10, 
Reno10 Pro et Reno10 Pro+ 
sont affichés en Malaisie à 1 799 
RM (350 euros), 2 199 RM (430 
euros) et 3 499 RM (680 euros) 
respectivement.

Le port du casque sur un vélo 
ou sur une trottinette est un 
impératif mais il est vrai que 
c’est un compagnon un peu 
encombrant quand il n’est 
pas sur sa tête. Pourtant, 
la fréquence et la gravité 
des accidents en ville ont 
énormément augmenté et 
devraient nous inciter à la 
prudence. Les start-up ne 
sont pas en reste pour innover 
dans ce domaine et nous faire 
adopter cet équipement : les 
dernières trouvailles sont les 
casques gonflables, pliables à 
ranger dans sa poche.
Les innovations destinées 
à protéger les cyclistes 
se multiplient. L’une des 
dernières en date concerne un 
casque gonflable, qui présente 
le double avantage d’être 
particulièrement résistant aux 
chocs et facile à transporter.
Une start-up allemande, Inflabi, 
vient de présenter un concept 
inédit de casque pour cycliste 
particulièrement pratique. 
Pour l’instant encore au stade 
de prototype, mais breveté, il 
combine différentes chambres 

à air qui, une fois gonflées, 
sont censées assurer une bonne 
protection de la tête en cas 
de chute. La start-up prétend 
même que son concept absorbe 
jusqu’à 4 fois plus de chocs 
qu’un casque traditionnel en 
mousse.
À noter qu’il a été conçu de telle 
manière qu’il peut s’adapter à 
la taille de la tête de n’importe 
qui et que quelques secondes 
suffisent pour le gonfler puis 
le dégonfler. D’autre part, le 
fait que ce casque ne soit pas 
du tout encombrant pourrait 
également encourager tous les 
cyclistes qui ont l’habitude de 
se déplacer sans d’en utiliser 
enfin un, indispensable à leur 
sécurité.

Le casque à vélo inspire la 
recherche

Dans l’esprit, ce concept se 
rapproche de ce que propose 
déjà la start-up française 
Bumpair avec son casque 
gonflable, doté d’une structure 
textile très résistante et d’air 
sous pression, destiné à 
protéger efficacement la tête. 
Selon le fabricant, ce casque 

est même jusqu’à huit fois 
plus protecteur qu’un casque 
traditionnel.
La protection de la tête des 
cyclistes, mais aussi des 
trottinettistes inspire de 
nombreux ingénieurs. La 
start-up française OBH a ainsi 
récemment dévoilé un prototype 

de son futur casque pour vélo 
et trottinette embarqué. L’idée 
est de pouvoir fixer ce casque 
en polypropylène expansé sur 
sa machine, à l’aide d’un socle 
dédié et connecté. Vous n’aurez 
ainsi plus d’excuse pour ne plus 
le porter et ainsi vous déplacer 
en toute sécurité.
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Les vacances démarrent à 
peine que, déjà, un parent 
sur quatre s’inquiète 

d’une éventuelle perte des 
acquis de l’année scolaire 
durant l’été ou ‘summer slide’. 
Nicolas Couteau, responsable 
des opérations des professeurs 
chez GoStudent donne 5 clés 
aux parents pour éviter que 
leur enfant n’oublie ce qu’il a 
appris durant l’année scolaire.
20 % des parents sont inquiets 
des conséquences du ‘summer 
slide’ sur leur enfant. À 
tort ou à raison ? À raison ! 
Une étude, réalisée par des 
professeurs de l’Université 
of Southern California en 
2017, montrait que la somme 
des apprentissages perdus 
pendant l’été correspondait à 
un mois de matière enseignée !
Que souhaitent les parents 
pour l’été de leurs enfants ?
Les parents ne sont pas 
des bourreaux ! Parmi les 
activités qu’ils envisagent 
pour leur enfant pour l’été, on 
trouve, d’après une enquête 
réalisée par GoStudent 

auprès de 100 familles :
•	 de	 la	 détente	 et	 de	
l’amusement pour 60 %,
•	 du	 temps	 avec	 la	
famille et les amis pour 55 %,
•	 et,	 quand	 même,	 en	
troisième position des devoirs 
d’été pour 40 %. Pourquoi ? Pour 
ne pas oublier ce qui a été appris 
durant l’année. Et en matière 
de perte de connaissances, il 
n’y a pas que les parents qui 
sont inquiets. Cela stresse 
également 20 % des enfants !
Quelques heures de 
révisions chaque semaine
Avec 8 semaines de vacances 
d’été, les enfants ont le temps 
de faire de très nombreuses 
activités. Et s’il ne faut, bien 
sûr, pas oublier la détente, 
l’amusement et le repos, ils 
peuvent aussi consacrer un 
peu de temps aux révisions 
scolaires. Nicolas Couteau, 
responsable des opérations 
des professeurs chez 
GoStudent, conseille : « 3 ou 
4 heures par semaine dédiées à 
l’apprentissage	suffisent	pour	ne	
pas oublier ce qui a été appris. »

Comment occuper ces 
quelques heures ? Voici les 
conseils de Nicolas Couteau.
•	 Lire	 un	 livre	 :	 durant	
l’année scolaire les jeunes 
passent 3 heures par jour 
sur Internet pour seulement 
3 heures par semaine à lire. 
L’été peut être l’occasion 
d’opérer une déconnexion. « 
La lecture permet de pénétrer 
dans de nouveaux mondes et 
d’élargir son imagination tout 
en révisant son orthographe 
et sa grammaire. Pour rendre 
l’activité plus amusante, incitez 
vos enfants à créer un club de 
lecture en famille, organisez des 
séances collectives, échangez 
sur vos interprétations du 
livre. » Cette bonne idée sera 
bénéfique	 à	 toute	 la	 famille	 !
•	 Faire	 des	 maths	
grâce aux jeux vidéo ! Les 
mathématiques sont la matière 
qui s’oublie plus facilement 
que les autres ! Mais les enfants 
peuvent faire des maths tout en 
s’amusant. Comment ? Nicolas 
Couteau conseille : « des cours 
ludiques et interactifs grâce 

aux jeux vidéo par exemple, 
permettent d’apprendre en 
s’amusant tout en pratiquant 
la gymnastique cérébrale 
nécessaire en maths. »
•	 Développer	 la	
créativité de l’enfant : l’été est 
l’occasion de faire découvrir 
de nouvelles activités aux 
enfants. Ces dernières 
l’enrichiront. Elles peuvent se 
pratiquer en ligne : c’est le cas, 
notamment, de l’apprentissage 
d’une nouvelle langue, ou 
de l’initiation au codage.

•	 Créer	 des	 souvenirs	
heureux : rentrer de vacances 
avec plein de souvenirs 
heureux dans sa tête est une 
bonne façon de préparer la 
rentrée des classes. « Il y a 
plein de façons de se créer des 
souvenirs heureux, rappelle 
Nicolas Coutreau. Cela peut 
passer par des visites au musée 
ou à des expositions avec 
des amis,  du jardinage, de la 
cuisine en famille. » À chacun 
de choisir selon ses préférences.

Les produits laitiers entiers 
pourraient tout à fait faire 
partie d’un régime alimentaire 

sain, à en croire les résultats 
d’une	 récente	 étude	 scientifique.
On les a longtemps diabolisés, 
pourtant	 ils	 ne	 seraient	 finalement	
pas si mauvais. Une nouvelle étude 
scientifique	 révèle	 que	 les	 produits	
laitiers entiers peuvent tout à fait 
s’intégrer à un régime alimentaire 
sain. Associés à des menus riches 
en fruits et légumes, fruits à coque, 
légumineuses et poissons, les produits 
laitiers entiers contribueraient à une 
diminution du risque cardiovasculaire 
et de décès prématurés.
“Les aliments faibles en gras 
ont occupé le devant de la scène 
auprès du public, de l’industrie 
alimentaire et des décideurs, avec 
des étiquettes nutritionnelles axées 
sur la réduction des graisses et des 
graisses saturées”, a commenté 
le premier auteur de l’étude, le 
Dr	 Andrew	 Mente	 du	 Population	
Health Research Institute (McMaster 
University, Hamilton, Canada), dans 

un communiqué (Source 1). “Nos 
résultats suggèrent que la priorité 
devrait être d’augmenter les aliments 
protecteurs tels que les noix (souvent 
évitées car trop énergétiques), le 
poisson et les produits laitiers, 
plutôt que de limiter [ces derniers] 
(en particulier les matières grasses 
entières) à de très faibles quantités”, 
a-t-il ajouté. Le chercheur et son 
équipe assurent ainsi que jusqu’à 
deux portions par jour de produits 

laitiers, même entiers, peuvent être 
inclus dans une alimentation saine.
Des	 aliments	 à	 intégrer	
à	 un	 menu	 diversifié
Parue dans l’European Heart Journal 
(Source 2), l’étude a été menée 
dans 80 pays répartis sur tous les 
continents habités. Elle a consisté 
en l’analyse des relations entre un 
nouveau score de régime alimentaire, 
le régime PURE, et les résultats sur la 
santé. Le régime PURE comprenait 2 

à 3 portions de fruits par jour, 2 à 3 
portions de légumes, 3 à 4 portions de 
légumineuses par semaine, 7 portions 
de fruits à coque (noix, noisettes, 
amandes, noix de cajou…) par 
semaine, 2 à 3 portions de poisson par 
semaine, et 14 portions de produits 
laitiers (principalement entiers, mais 
sans beurre ni crème) par semaine. 
Chaque participant s’est vu attribuer 
un score allant de 0à 6 indiquant à 
quel point son régime alimentaire 
se rapprochait de ce régime PURE. 
Par la suite, les associations du score 
avec la mortalité et diverses maladies 
cardiovasculaires (infarctus, AVC, 
insuffisance	 cardiaque…)	 ont	 été	
testées dans l’étude PURE qui 
comprenait 147 642 personnes de la 
population générale dans 21 pays. 
Nombre de facteurs de biais (âge, sexe, 
tabagisme, activité physique, diabète, 
revenu etc.) ont été pris en compte.
Par rapport au régime alimentaire le 
moins sain (score de 1 ou moins), 
le régime le plus sain (score de 5 ou 
plus) était associé à un risque de décès 
inférieur de 30 %, à une probabilité 

inférieure de 18 % de maladie 
cardiovasculaire, à un risque inférieur 
de 14 % d’infarctus du myocarde et 
un risque inférieur de 19 % d’accident 
vasculaire cérébral. Ces associations 
ont	 été	 confirmées	 dans	 cinq	 études	
indépendantes portant sur un total de 
96 955 patients atteints de maladies 
cardiovasculaires dans 70 pays.
Assurant qu’il s’agit “de loin de 
l’étude	 la	 plus	 diversifiée	 sur	 les	
résultats en matière de nutrition et de 
santé	au	monde”,	le	Dr	Mente	précise	
qu’un tel lien a été trouvé tant chez 
des personnes en bonne santé que 
des personnes atteintes de maladies 
cardiovasculaires ou de diabète.
Dans	 un	 article	 éditorial	
accompagnant	 cette	 étude,	 le	 Dr	
Dariush	Mozaffarian,	de	la	Friedman	
School of Nutrition Science and 
Policy (Tufts University, Boston, 
États-Unis), estime que ces résultats 
appellent à une réévaluation 
des directives concernant 
les produits laitiers entiers.

Voici comment éviter les conséquences du ‘summer slide’
 chez l’enfant pendant les vacances

Produits laitiers riches en matières grasses : 
ils ne seraient pas si mauVais, au contraire
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Le dermaplaning est une 
technique très convoitée 
par les stars et sur les 

réseaux sociaux. Cette tendance 
étonnante consiste à se raser le 
visage dans le but d’avoir une 
peau plus belle et uniforme. On 
vous dit tout sur ce soin inattendu.
Toujours en quête de la peau 
parfaite ? Tentez le dermaplaning 
! Cette technique spéciale est 
particulièrement appréciée, car 
elle promet d’améliorer la qualité 
de la peau, et ce, d’une étrange 
façon. Décryptage.

C’est quoi le dermaplaning ?
Le dermaplaning consiste à se 
raser le visage avec un rasoir ou un 
scalpel chirurgical afin d’éliminer 
les cellules mortes et le duvet. 
Cette technique d’exfoliation 
se réalise en grattant la couche 
supérieure de l’épiderme, dans le 
but d’accélérer le renouvellement 
cellulaire, d’améliorer la texture 
et l’éclat de la peau. Ce soin 
peut se réaliser en institut ou à 
la maison en suivant quelques 
recommandations importantes. 

Quels sont les bienfaits du 
dermaplaning ?

En exfoliant la couche externe de 
la peau, le dermaplaning enlève 
le duvet et toutes les cellules 

mortes qui peuvent ternir la peau 
et la rendre moins uniforme. 
Après le soin, l’épiderme est 
plus lisse, plus lumineux et se 
révèle vraiment plus beau. Le 
dermaplaning permet de mieux 
faire pénétrer les soins dans la 
peau et de faire tenir le maquillage 
plus longtemps. La légende dit 
d’ailleurs que Marilyn Monroe 
et Elizabeth Taylor étaient, elles 
aussi, des habituées du procédé.

Quels sont les dangers du 
dermaplaning ?

Le dermaplaning ne convient pas 
à tous les types de peau. Il n›est 
pas recommandé aux peaux les 

plus sensibles, mais également 
celles avec de la rosacée, de l›acné 
ou de l›eczéma, car il risquerait 
d›aggraver la problématique. Les 
poils du visage ont pour fonction 
de protéger l›épiderme. S›ils 
sont retirés, la peau devient plus 
fine et réceptive aux agressions 
extérieures, notamment aux 
UV. Après une séance, pensez à 
appliquer un sérum très hydratant 
et votre solaire SPF 50.

Comment faire un 
dermaplaning à la maison ?

Si la prestation a rapidement été 
proposée par les professionnels, 
le phénomène a pris une telle 

ampleur qu›il est désormais 
possible de réaliser ce soin à 
la maison. Sephora, Amazon, 
Nocibé, Action ont rapidement 
mis en vente des rasoirs de 
dermaplaning. Commencez donc 
par regarder des tutos sur les 
différents réseaux pour apprendre 
le geste et n›oubliez pas de 
bien préparer votre peau en la 
nettoyant puis en appliquant une 
huile pour faire glisser le scalpel 
le plus délicatement possible.
Est-ce que les poils repoussent 

plus nombreux après une 
séance de dermaplaning ?

Même si le dermaplaning retire 

le duvet du visage, sa fonction 
première n›est pas d›épiler le 
visage, mais bien d›exfolier la 
peau. Néanmoins, en retirant 
les cellules mortes au scalpel, le 
duvet n›a pas le choix d›être retiré 
également. Les poils repoussent-
ils dont plus épais et plus 
nombreux ? Les dermatologues 
n›ont pas encore tranché, les 
avis sont mitigés. Une chose est 
sûre : à la repousse, on peut avoir 
l›impression que les poils sont 
un peu plus «drus» et foncés. En 
résumé, le dermaplaning est une 
mode pas rasoir, mais un poil 
déroutante. À vous de juger !

Et s’il suffisait de respirer pour 
perdre du poids ? C’est en tout 
cas ce que promet la méthode 
du «Long breath diet», déjà 
scientifiquement prouvée pour 
mincir efficacement. Comment 
la pratiquer ? Comment 
fonctionne-t-elle ? Quels sont 
les dangers ? On vous dit tout 
sur cette incroyable technique 
d’amincissement.
Respirer pour maigrir : c’est la 
prédiction du Long breath diet qui 
ferait perdre une dizaine de kilos 
en quelques semaines. Focus sur 
cette méthode d’amincissement 
japonaise hallucinante. 

D’où vient cette méthode ?
Littéralement «régime de la 
respiration longue» en français, 
le Long breath diet est une 
méthode minceur popularisée 
par l’acteur japonais Miki 
Ryosuke. Il l’a découverte par 
hasard alors qu’il cherchait un 
moyen pour soulager ses maux 
de dos. En suivant cet exercice 
de respiration, le japonais s’est 
aperçu que son corps s’est affiné. 
Cette perte de poids s’explique 
par la présence d’oxygène dans 
les graisses. Lorsqu’on inspire 

de l’air, les molécules de graisse 
se transforment au contact de 
l’oxygène par réaction chimique. 
La graisse va alors se changer 
en gaz carbonique expulsé 
lors de l’expiration et en eau, 
éliminée via les fluides corporels 
(transpiration, urine).

Comment pratiquer ?
Pratiquer le Long breath diet 
est très simple et accessible à 
tous. Pour cela, il convient de se 
tenir debout, placer les bras au-
dessus de la tête, mettre un pied 
devant l›autre et de basculer son 
poids vers l›arrière. On inspire 

pendant 3 secondes par le nez, 
puis on expire fortement par la 
bouche durant 7 secondes. Lors 
de cette expiration, les muscles 
du ventre sont contractés et les 
bras redescendent. Cet exercice 
est à réaliser quotidiennement 
pendant plusieurs minutes, selon 
les envies et besoins.

Combien de kilos peut-on 
perdre?

L’acteur japonais Miki Ryosuke 
explique avoir perdu 13 kilos 
et 12 cm de tour de taille en 
seulement 6 semaines. Si cette 
technique minceur semble 

étonnante, elle a pourtant été 
prouvée par des scientifiques lors 
de cette étude publiée en 2010. 
Les personnes obèses ayant 
participé à cette analyse ont 
montré une perte significative 
de graisse corporelle après avoir 
réalisé l›exercice du Long breath 
diet durant un mois. «L›exercice 
de respiration s›est avéré 
efficace pour la perte de poids 
dans l›obésité, probablement en 
régulant le système nerveux et la 
sécrétion d›hormones», peut-on 
lire dans cette étude menée par 
des japonais.

Quelles sont les contre-
indications ?

Le Long breath diet ne convient 

pas aux personnes souffrant 

de problèmes cardiaques et 

respiratoires, comme l’asthme. 

N’hésitez pas à demander l’avis 

d’un médecin avant d’essayer 

cette méthode d’amincissement. 

Enfin, notez qu’une alimentation 
équilibrée et un sport régulier 

sont nécessaires en complément 

du Long breath diet pour maigrir 

efficacement.

Dermaplaning  

faut-il vraiment se raser le visage pour avoir une belle peau?

«Long breath diet» ou comment perdre du poids 
en respirant !
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Alors que deux expositions 
lui sont consacrées, 
cette étoffe longtemps 

boudée par la jeunesse réinvestit 
le vestiaire contemporain sous 
l’impulsion d’une nouvelle 
génération de designers de mode.
« Je suis fière d’être une femme 
malgache à la tête d’une marque 
de vêtements malgaches 
conçus à Madagascar», scande 
Tania Andriamanga. Cette 
entrepreneuse de 28 ans a 
créé Andria, un jeune label de 
vêtements revisitant le lamba dit 
« arindrano », tissu traditionnel 
de l’île rouge. Jupes tissées à 
rayures colorées, frangées et 
fendues, crop tops incrustés 
de boutons en palissandre – 
essences de bois poussant à 
Madagascar – chemises en lin 
brodées à la main… Voici les 
quelques pièces de sa première 
collection baptisée Taniko, qui 
signifie « ma terre ».
Ce nom n’a pas été choisi par 
hasard, puisque derrière la 
marque se cache la volonté, pour 
la créatrice née à Madagascar 
et ayant grandi à La Réunion 
avant de poursuivre ses études 
de commerce en France, 
de valoriser un patrimoine 
qu’elle a mis, un temps, entre 
parenthèses. « En m’éloignant 
de mon pays, j’ai ressenti de 
la nostalgie à mesure que je 
grandissais, confie-t-elle. J’ai 
alors voulu avoir une influence 
positive en mettant en avant ma 
culture à travers une démarche 
écologique », détaille celle qui 
revalorise le lamba en utilisant 
des fins de stocks provenant de 
la principale usine textile du 
pays. Et qui travaille avec des 
tisserands installés dans le sud 
de l’île et trois ateliers implantés 
à Tananarive : l’un dédié à la 
confection et à la broderie, et les 
deux autres aux techniques de 
modelage plus complexes pour 
les combinaisons et tops.
« J’ai toujours vu ma mère, une 
chanteuse populaire à Mada, 
porter le lamba dans les années 
1990 en le transformant pour en 
faire des habits de scène, glisse 
Tania. C’était très avant-gardiste 
à l’époque. » Et surtout, assez 
inédit. Aujourd’hui, rares sont 
celles et ceux à revêtir cette 
étoffe traditionnellement blanche 
portée en châle, aussi bien par les 
hommes que par les femmes.

Revalorisation d’un 
patrimoine oublié

Longtemps associé à la 
noblesse, cette pièce textile 
que l’on attache autour du 
cou et sous l’aisselle lors de 
cérémonies comme les mariages 
et les funérailles, gagne ensuite 

les milieux plus modestes et 
ruraux, et s’offre de la couleur. 
Aujourd’hui menacés par 
l’industrialisation et la malfaçon 
chinoise, les lamba traditionnels 
sont reconnaissables grâce 
à leur confection ancestrale. 
Classiquement, il s’agit d’un 
panneau rectangulaire aux 
dimensions normées tissé à la 
soie sauvage (landybe) ou à la 
soie domestique (landykely). 
D’autres ressources naturelles 
sont utilisées comme le raphia, 
surtout sur les côtes est et 
nord-est de l’île. Tania, elle, a 
opté pour le coton bio issu de 
l’agriculture locale – la culture 
de cette espèce non-endémique 
à Madagascar est récente – pour 
éviter toute fibre textile d’origine 
animale.
C’est animé par la même 
nostalgie et le même désir de 
revalorisation d’un patrimoine 
perdu que Tsiriniaina Hajatiana 
Irimboangy, un jeune designer-
chercheur de 25 ans, décide de 
dédier son sujet de recherche 
au tissu traditionnel malgache. 
Ce graphiste de formation né à 
Madagascar a dû quitter son île 
natale pour Paris afin d’y étudier 
le design et les arts appliqués, 
faute d’une école spécialisée 
implantée sur place. Soucieux 
de préserver la culture malgache 
et happé depuis l’enfance par le 
textile, c’est naturellement qu’il 
porte sa réflexion sur l’histoire 
du lamba.
« Les jeunes de ma génération 
n’ont pas cet attachement 
inhérent à leur culture, car ils ont 
grandi avec. Dans mon cas, mon 
passage en France m’a permis de 
prendre du recul. Et cette prise 
de conscience était teintée de 
nostalgie », constate l’auteur du 
mémoire Le lamba, du vêtement 
traditionnel symbolique au 
vêtement manufacturé industriel 
(bourse Yavarousshen, 2022). « 
Cette étoffe est boudée par les 
jeunes car elle est considérée 
comme désuète, vieillotte. 
À Mada, quand on parle de 
modernité dans la mode, 
on lorgne vers l’Europe et 
l’Occident. La colonisation y 
est pour beaucoup, estime-t-
il. Par ailleurs, le lamba est un 
tissu associé à la naissance – le 
nourrisson est drapé dans un 
lamba blanc –, mais aussi à la 
mort car le défunt est enseveli 
dans ce même tissu alors appelé 
lambamena dans le linceul », 
détaille l’artiste.
Une matière chargée d’histoire
Le plasticien malgache 
Joël Andrianomearisoa, 45 
ans, est sans doute l’un des 
premiers artistes de renommée 

internationale à avoir puisé 
dans son patrimoine culturel 
pour revisiter le lamba au 
moyen d’installations textiles 
monumentales nappées d’un 
noir profond, présentées lors 
de manifestations comme la 
Biennale de Venise (2019). 
Inaugurée ce 8 juillet dans 
le centre d’art Hakanto 
Contemporary qu’il a ouvert 
à Tana, l’exposition Lamba 
Forever Mandrakizay rend 
précisément hommage au lamba 
(Jusqu’en octobre 2023) – en 
écho à l’exposition Lamba du 
musée de la photographie de 
Tana.
« Joël fait un travail remarquable, 
mais il appartient à une autre 
génération qui ne fait pas de sa 
culture un étendard. Celle-ci 
apparaît de manière discrète et 
naturelle dans ses œuvres », note 
le jeune graphiste.
Tsiriniaina fait partie de cette 
nouvelle génération qui, bien que 
minoritaire, entend revendiquer 
son identité malgache. Depuis 
deux éditions maintenant, la 
Tana Design Week bat son plein 
dans la capitale économique et 
politique de l’île. Et de nombreux 
designers se reconnectent à leur 
héritage culturel. C’est le cas 

de Jordan Rabe, créateur de la 
marque Rabe and Squad qui 
revisite le lamba version street 
wear. Ou encore de la fashion 
designer Emilie Andriamahefa, 
fondatrice d’Ester 414, qui 
revendique l’esthétique « gasy 
gasy » – que l’on pourrait 
traduire par blédard, avec une 
ligne de vêtements entre épure, 
minimalisme et matières nobles 
et naturelles. Elle a par exemple 
conçu une jupe frangée qui 
réutilise le lamba, « une matière 
fragile, pleine d’histoire que l’on 
n’a pas voulu dénaturer, en créant 
une pièce très simple et dans 
l’ère du temps, détaille-t-elle, qui 
a nécessité une dizaine d’heure 
de tissage à la main », poursuit 
celle qui va plus loin dans la 
réinterprétation du patrimoine 
local en imaginant une veste 
matelassée inspirée du fanorona, 
jeu traditionnel malgache.
« C’est étrange de se 
réapproprier sa propre identité, 
constate Tsiriniaina, mais c’est 
aussi logique puisqu’elle nous 
a été confisquée pendant la 
colonisation. » Le jeune graphiste 
a ainsi organisé une exposition 
à La Recyclerie, à Paris, autour 
du lamba que l’on nomme « 
lambahoany » pour s’emparer de 

son histoire à travers l’analyse 
des motifs et des symboles 
présents sur les textiles qu’il 
a recueillis, en photos, grâce 
aux fonds iconographiques de 
la Bibliothèque nationale de 
Madagascar. « L’histoire de ce 
lamba à tissu imprimé et aux 
couleurs saturées est comparable 
à celle du wax. Il a lui aussi été 
importé par les Hollandais quand 
ils ont découvert l’Asie, avant 
de le ramener en Afrique puis 
à Mada, retrace-t-il. Ce lamba 
est reconnaissable grâce à son 
image de paysage malgache 
centrale très cliché, associée 
à une maxime », observe le 
designer qui a ainsi détourné 
et réinterprété les images en 
puisant dans ses propres photos 
de famille « pour décoloniser les 
esprits ».
S’il est difficile de retracer 
l’historique du lamba classique 
à Madagascar – la littérature sur 
le sujet étant quasi inexistante 
– son arrivée semble coïncider 
avec les différentes vagues 
migratoires et la venue des 
populations austronésiennes 
d’Asie du sud-est (entre le VIIe 
et le XIIIe siècle). « Une chose 
est sûre, on peut dater son 
déclin, relève Tsiriniaina. La 
mondialisation a sonné le glas du 
lamba, jusqu’alors confectionné 
sur mesure, notamment avec 
l’arrivée en masse des friperies 
dans les années 1990, pointe-
il, période de la libéralisation 
économique de Mada. Depuis, 80 
% des Malgaches s’habillent avec 
des vêtements de seconde main, 
dans le sud – où les populations 
portent des tee-shirts et des jeans 
manufacturés accordés avec 
un tissu qui rappelle le lamba – 
comme dans les milieux urbains 
où aucun jeune ne porte l’étoffe 
traditionnelle. »
Pour faire cohabiter tradition 
et mondialisation, Tsiriniaina 
et sa partenaire Chloé Bourhis, 
étudiante en design de mode et 
textile, ont ainsi collaboré avec 
des artisans de la cotonnière 
d’Antsirabe, dans les hautes 
terres, qui tissent d’ordinaire des 
tapis, pour réinvestir la technique 
du lamba avec des tee-shirts de 
seconde main. « Un projet plus 
de l’ordre du manifeste que de 
l’utilitaire », relève celui pour qui 
la réinterprétation contemporaine 
du lamba est possible, à condition 
d’en respecter l’essence.

Le lamba, quand les créateurs revendiquent
 leur identité malgache
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«El› Laz»(l’as), pièce de 
théâtre universaliste traitant des 
méthodes odieuses et abjectes 
des colonialismes oppresseurs à 
l’encontre des peuples colonisés, 
a été présentée lundi soir à Alger.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (TNA), 
dans le cadre du «Mois du théâtre», 
organisé en célébration du 
Soixantenaire de l›Indépendance, 
le spectacle a été mis en scène par 
Rabie Guichi sur une adaptation 
de sa plume travaillée en atelier, 
du roman éponyme paru en 1976 
de l’écrivain algérien Tahar 
Ouettar (1936-2010).
Tragédie traitée dans les courants, 
réaliste et symbolique, «El’ Laz» 
est un compte rendu de 90mn, sur 
ces attitudes et comportements 
d’agresseurs récurrents qui 
caractérisent depuis toujours, 
l’action des forces coloniales dans 
le monde, à l’égard des résistants 
de tous les pays opprimés.
Dans une idée de génie d’où 

le spectacle puise sa force, 
Rabie Guichi a basé les visions 
conceptuelles et créatives de 
tous les ateliers qui ont œuvré à 
la préparation de ce spectacle, 
sur des éléments fictifs et 
symboliques, renvoyant à une 
forme d’universalité.
Sujet aux descentes inopinées et 
aux exactions militaires, le peuple 
prolétaire, vit au rythme d’une 
terreur continue, programmée 
par les forces impitoyables de 
l’oppresseur qui a imposé un 
mode de vie où le désarroi et 
la précarité règnent en maître 
absolu.
Pendant ce temps et dans le 
camp d’»en face», les résistants 
défendent leurs peuples et 
finissent par arriver en découdre 
avec leur ennemi, malgré 
quelques divergences de vues, 
s’apparentant à un exercice 
pratique et nécessaire qui augure 
à de meilleurs lendemains, sous 
les cieux d’un pays libre et 

indépendant.
Dans des échanges intenses au 
rythme ascendant, les comédiens 
ont réussi à porter la densité 
du texte et combler par leur jeu 
l’étendue de la scène restée vide, 
animée uniquement par quelques 
«accessoires de récupération», 
dira le metteur en scène également 
scénographe du spectacle.
Servi par 25 comédiens, dont, 
Kamel Boumaza, Houari 

Chikhaoui, Fouad Bendoubaba, Si 
Ahmed Boumediène, AbdelIlah 
Moulay, Badr-Kamel Boumaaza, 
Bassem Chorfi, Batoul Ouriles, 
Fatima Zahra Ainar, Soumiya 
Belmouri, Nesrine Benmohamed 
Mohieddine, le spectacle a 
entretenu de manière récurrente 
l’adage populaire «Ma yebqa 
fel’oued ghir h’djarou» (ne restera 
de la rivière que ses rochers) pour 
dire que tout peuple opprimé 

finira par se libérer et  dénoncer 
le colonialisme dans toutes ses 
formes et à travers le monde.
Rythmée par des musiques 
variées de différentes cultures du 
monde, la chorégraphie, œuvre 
de Slimane Habes a donné plus 
d’esthétique et de hauteur au 
spectacle dans ses différents 
tableaux.
Rappelant que les méthodes et les 
pratiques de tous les colonialismes 
du monde sont les mêmes, le 
metteur en scène a réussi à 
transmettre les atmosphères de 
méditation souhaitées, tenant 
le public en haleine devant la 
pertinence d’un tel sujet porté 
pour la première fois sur les 
planches.
La pièce de théâtre «El’Laz» 
qui attend d’autres dates de 
programmation à travers le 
territoire national, est produite par 
le Théâtre régional Bachir-Zehaf 
de Biskra.

Ne ratez pas notre 
prochaine exposition 
« DQAKESS, enfants 

de la cinquième dimension» par 
l’artiste Zarogen.
Dkaqess, enfants de la cinquième 
dimension est une bande dessinée 
qui raconte
une  histoire fantastique inspirée 
des mythes  racontés par les 
praticiens de la science
de l’énergie et les voyages 
à travers les dimensions, un 
mélange entre imagination,
intrigue dramatique et humour 
noir.
Une femme enceinte de jumeaux 
qui en souffrait beaucoup est 
angoissée
de  peur de perdre sa grossesse, 
demanda conseil à ses copines 
qui l’orientent vers un Marabout,
ce dernier  lui demande un 
sacrifice pour sauver l’un de ses 
jumeaux…
Ceci est le début de DQAKESS, 
suivez l’histoire illustrée par 
Chouaib Abaidia @Zarogen, 
illustrateur professionnel dans 
la conception et la création  de 

personnages et d’histoires.
ZAROGEN est diplômé de 
l’ERBA school of fine arts 2019 en 
design graphique avec un projet 
d’histoire comique à l’ancienne 
présenté d’une manière nouvelle 
et contemporaine.
Personnages  de l’histoire :

Le président :Moustash (AMI)

Dqakess : Personnages blancs 

aux cheveux bleus

Zarcom : Personnages bleu foncé

Le géant : ABA

Personnages secondaires : Mère, 

le jumeau, les sirènes

Après une bonne frayeur, 
Madonna est de retour. Le mois 
dernier, la star avait été retrouvée 
inconsciente et son manager, Guy 
Oseary, avait confirmé qu’elle 
avait été hospitalisée pour une « 
grave infection bactérienne » qui 
avait nécessité plusieurs jours 

en unité de soins intensifs. Tous 
ses engagements, y compris sa 
tournée mondiale, étaient alors 
suspendus.
Sortie d’hôpital et de retour chez 
elle à New York, la reine de la 
pop s’est enfin exprimée et c’est 
sur Instagram qu’elle a annoncé 

le programme qui attend ses fans. 
Après les avoir remerciés pour 
leurs « prières » et leurs « mots 
de guérison et d’encouragement», 
la chanteuse a confirmé être 
« sur la voie de la guérison ». 
Elle a poursuivi en abordant 
son Celebration World Tour, qui 

devait débuter à Vancouver, au 
Canada, le 15 juillet.
« Lorsque je me suis réveillée 
à l’hôpital, j’ai d’abord pensé 
à mes enfants. Ma deuxième 
pensée était que je ne voulais pas 
décevoir ceux qui avaient acheté 
des billets pour ma tournée. Je ne 

voulais pas non plus décevoir les 

personnes qui ont travaillé sans 

relâche avec moi ces derniers 

mois pour mon spectacle. Je 

déteste décevoir qui que ce soit 

», a-t-elle expliqué dans un long 

texte partagé sur Instagram.

Projection...Expo...

La pièce de théâtre «El’ Laz» présentée à Alger

Madonna annonce son retour sur scène 
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Arrêter « de fanfaronner » 
: c’est la résolution prise 
par le chanteur Florent 

Pagny après avoir découvert la 
récidive de son cancer des pou-
mons en mars 2023. Comme le 
rapporte Télé 7 Jours, l’artiste 
s’est confié au magazine La 
Fringale culturelle sur son chan-
gement de philosophie de vie 
au cours des derniers mois. En 
effet, Florent Pagny a été touché 
pour la première fois par le can-
cer en janvier 2022, devant subir 
six mois de chimiothérapie. Cela 
ne l’a pas empêché ensuite de se 
rendre au mariage de sa fille à 
New York (Etats-Unis), puis en 
Argentine. Seulement, la mala-
die a finalement ressurgi, obli-
geant l’interprète à ralentir le 

rythme.
« Ce n’est pas le scénario qu’on 
espérait. Il a vrillé un peu », a 
regretté Florent Pagny lors de 
l’entretien. Il avoue avoir arrêté 
son traitement d’immunothé-
rapie en cours de route, trop 
confiant dans sa rémission. « 
Peut-être que si j’avais été en 
France, je n’aurais pas ce gan-
glion qui apparaît comme ça, 
et si j’avais suivi le programme 
prévu, peut-être… C’est un peu 
de ma faute ». Et de constater : « 
Je me suis rendu compte que le 
cancer ne se traite pas en quatre 
jours avec des antibiotiques ni 
en six mois de chimiothérapie, 
qui, de plus, exige des contrôles 
réguliers. »
En tournée cet été malgré tout

Toutefois, Florent Pagny a l’in-
tention d’apprendre de ses er-
reurs et compte bien aujourd’hui 
suivre les prescriptions des mé-
decins à la lettre. « Maintenant, 
je ne lâche plus mon traitement 
! a-t-il promis. Je fais profil bas, 
j’arrête de fanfaronner parce que 
ça vient, ça part… ». L’artiste 
suit aujourd’hui un nouveau pro-
tocole : « J’ai entamé d’autres 
soins qui demandent d’y aller 
toutes les trois semaines. Les 
nouveaux examens démontrent 
que cela disparaît. »
Il sera bel et bien présent sur 
scène cet été, lors de nombreux 
concerts et festivals en France. 
« Les médecins m’ont dit que je 
pouvais chanter, mais pas faire 
d’excès autour », a-t-il annoncé 

aux spectateurs venus l’applau-

dir au début du mois à Nîmes 
(Gard). « Mon problème n’est 
pas ma voix, mais la gestion de 

mon oxygène, a-t-il détaillé. Je 

ne peux pas courir, je ne peux 

pas encore forcer, car je ressens 

tout de suite les contrecoups. »

Si vous vous demandiez ce 
que gardent les stars dans leur 
coffre-fort, les intrus qui ont vi-
sité la maison de Tina Knowles 
ont la réponse. Le domicile de 
la mère de Beyoncé, près de Los 
Angeles, a en effet été cambriolé 
la semaine dernière.
Selon TMZ, les malfrats se 
seraient enfuis avec plus d’un 
million de dollars en liquide et 
en bijoux. La police a déclaré 
au site que le coffre-fort tout 

entier de la mère de la star a été 
emporté.

Zéro indice
Tina Knowles n’était visible-
ment pas présente au moment 
des faits, et c’est un proche qui 
aurait découvert la disparition 
du coffre mercredi matin en pas-
sant au domicile. Pour l’instant, 
les policiers étudient les vidéos 
de surveillance et interrogent le 
voisinage, mais ils n’ont aucune 
piste sérieuse. Ils cherchent à 

comprendre comment les vo-

leurs ont pu entrer et repartir 

avec le coffre-fort.

En avril, un homme avait été 

arrêté devant la maison de Tina 

Knowles pour avoir lancé des 

pierres sur sa boîte aux lettres. 

Décidément, ni Beyoncé, qui 

a déjà été cambriolée plusieurs 
fois, ni sa mère n’ont de chance 

avec leur domicile.

Depuis plus de trois siècles, des 
mélomanes du monde entier 
tentent de percer les secrets de la 
résonance magique des violons 
d’Antonio Stradivari. Ils pour-
ront désormais poursuivre leur 
quête du Graal dans son ancienne 
maison-atelier à Crémone dans le 
nord de l’Italie.
La bâtisse médiévale, qui fut 
la demeure du célèbre luthier 
entre 1667 et 1680, a repris vie, 
se muant en centre de formation 
pour de jeunes artisans et musi-
ciens et lieu de pèlerinage pour 
les férus des quatre cordes.
Se retrouver dans la maison où a 
vécu et créé le maître luthier de 
Crémone, «c’est magique, je sens 
les vibrations», s’exclame Fabri-
zio von Arx, un violoniste italo-
suisse de 47 ans, à l’origine du 
projet de restauration de la Casa 
Stradivari.
«C’est entre ces murs que le 
mythe Stradivarius est né et qu’a 
commencé à germer sa vision de 
la résonance parfaite du violon», 
s’émerveille-t-il lors d’une visite 
de la maison.
Au bout d’un an et demi de tra-
vaux, l’édifice, où le luthier vivait 
avec sa première femme et leurs 
six enfants, a rouvert mardi au 
public, grâce à la Fondation Casa 

Stradivari créée en 2021 par le 
violoniste.
Si les poutres d’origine du salon 
au premier étage ont pu être res-
taurées, il n’y a plus de trace de 
l’atelier au rez-de-chaussée, trans-
féré dans une autre maison à Cré-
mone qui a été démolie. Désor-
mais, deux établis de luthier y ont 
été réinstallés.
La mystérieuse «altana», une ter-
rasse couverte sur le toit, entourée 
d’épais murs en brique, est elle 
restée intacte et continue à ali-
menter la légende.
Lumière du coucher de soleil
«C’est là qu’il suspendait ses 
violons pour les sécher à la lu-
mière du coucher de soleil. D’où 
la couleur énigmatique de leur 
vernis, entre le rouge, le brun et 
l’orange», raconte Fabrizio von 
Arx à l’AFP.
«Avec la chaleur et l’humidité qui 
prévaut à Crémone, le bois des 
violons bouge beaucoup et après 
il se stabilise mieux», explique-
t-il, y voyant un des secrets de la 
sonorité extraordinaire des Stradi-
varius.
A l’inverse, «la formule du ver-
nis», scrutée à la loupe par d’in-
nombrables scientifiques, «était 
la même que celle utilisée par 
les autres luthiers de Crémone», 

assure ce virtuose.
Autre recette de son succès fulgu-
rant, «après le travail, il passait du 
temps au salon avec ses copains 
musiciens pour écouter ses vio-
lons et les perfectionner avec leur 
aide».
L’obsession du son parfait a aussi 
poussé Fabrizio von Arx à ac-
quérir en 2017, avec l’aide d’un 
mécène suisse, un Stradivarius de 
1720, le Madrileno, pour 8 mil-
lions de francs suisses.
«C’était le coup de foudre», 
confie le violoniste, qui l’a même 
fait bénir par un cardinal dans la 
basilique Saint-Marc à Venise en 
le renommant «The Angel».
Des 1.100 violons, violoncelles, 
altos et autres instruments à 
cordes sortis de l’atelier du luthier 
décédé en 1737 à 93 ans, il en 
reste désormais environ 650.
Le record lors d’une vente aux 
enchères remonte à 2011, quand 
un Stradivarius baptisé «Lady 
Blunt», avait été vendu 15,89 mil-
lions de dollars.
À la recherche du son parfait
Bénédicte Friedmann, une Fran-
çaise âgée de 48 ans, fait partie 
des plus de 180 luthiers installés à 
Crémone, ville qui compte à peine 
70.000 habitants.
«Stradivarius a eu le génie de por-

ter l’instrument à une perfection 
aussi bien acoustique qu’esthé-
tique, c’est le maître inégalé», 
reconnaît-elle.
Des gouges, ciseaux, canifs, scies 
et petits rabots à bois s’entassent 
sur son établi. Avec minutie, la 
luthière s’affaire à enclaver le 
manche dans le coffre d’un vio-
lon commandé par un musicien, 
avant d’appliquer le vernis et 
d’assembler l’âme, les chevalets 
et les cordes.
Violoniste de formation, c’est 
elle-même qui teste ses créations 
une fois montées, après un mois 
et demi de travail. Elle utilise 
toujours les mêmes techniques 
qu’il y a 300 ou 400 ans, «ce qui 
a changé ce sont seulement les 

outils qui se sont un peu moder-

nisés».

Quant aux secrets de Stradiva-

rius, elle confirme que «le vernis 
est très important du point de vue 

acoustique, car s’il est trop dur, il 

empêche le violon de vibrer».

Mais elle juge qu’»il n’y a pas 
de recette miracle», tout comme 

Fausto Cacciatori, conservateur 

du Musée du violon de Crémone.
Il est catégorique: «le secret, c’est 

l’homme Stradivari, ses capaci-

tés extraordinaires, sa maestria 

artisanale. C’est un homme qui 

n’a jamais cessé d’expérimenter, 

toujours à la recherche du son 
parfait».

Florent Pagny se confie sur la récidive de son cancer 

La mère de Beyoncé s’est fait dérober pour un million 
de dollars en cash et bijoux

La magie de Stradivarius résonne à nouveau 
dans son ancien atelier
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Offres d’emplOi :

La DGSN recrute plusieurs spécialités dans diverses wilayas

dOuane algérienne :

Quelle est la somme en devises autorisée en voyage ?

Bonne nouvelle pour 
les chercheurs 
d’emploi, la Direction 

Générale de la Sureté 
Nationale a récemment lancé 
une campagne de recrutement 
concernant plusieurs 
spécialités. Les domaines 
ciblés sont ceux de la santé 
et des sciences vétérinaires. 
Pour participer au concours 
de sélection, les candidats 
doivent se conformer 
à quelques exigences 
techniques et envoyer leurs 

dossiers sans délai.
Recrutement en Algérie : 
la DGSN lance des offres 
d’emploi dans plusieurs 
wilayas
Pour palier au besoin 
d’effectifs au sein de ses 
rangs, la police algérienne 
organise un concours de 
recrutement qui touche 
plusieurs régions du pays. 
Les wilayas principales 
concernées sont :
•	 Bordj	Baji	Mokhtar	;
•	 Ouled	Jelal	;

•	 In	Guezzam	;
•	 El	Meghir	;
•	 Béjaia	;
•	 Tizi	Ouzou	;

•	 Timimoun	;
•	 Béni	Abess	;
•	 In	Salah	;
•	 Djanet	;

•	 El	Meniaa	;
•	 Boumerdas	;
•	 Ain	Témouchent.
Pour ce qui est des spécialités 
demandées, il s’agit de la 
médecine (générale), de la 
psychologie (option clinique), 
et des sciences vétérinaires. 
Pour s’inscrire au concours, 
les candidats doivent remplir 
la	 fiche	 de	 renseignement	
disponible sur le site web de la 
DGSN et l’accompagner d’un 
dossier administratif complet.

L’été est la saison où 
les voyages touchent 
à leurs records. 

En effet, les membres de 
la diaspora préfèrent cette 
période pour rendre visite à 
leurs familles installées sur le 
territoire national. Cependant, 
par souci d’ignorance, certains 
de ces voyageurs commettent 
des défis relatifs au transport 
de devises depuis et vers 
l’Algérie.
Le transfert de devises depuis 
et vers l’Algérie est soumis 
à une réglementation que 

les éléments de la douane 
algérienne veillent à faire 
respecter au niveau des 
frontières. Mais aussi, des 
ports et des aéroports algériens. 
Sur son site officiel, la douane 
détails les différentes mesures 
à respecter. Et les seuls à ne 
pas dépasser quand il s’agit de 
transporter de devises lors de 
son voyage en Algérie.

Voyager en Algérie : quelle est 
la somme en devises à déclarer 
à la Douane ?
Il importe de préciser que les 
passagers qui voyagent en 
Algérie sont tenus de respecter 
un certain nombre de mesures 
administratives. Ces dernières 
sont détaillées sur le site officiel 
de la douane en Algérie. En 
effet, la douane rappelle que 
la déclaration de devises est 
obligatoire à l’entrée comme à 
la sortie de l’Algérie.
En d’autres termes, que le 
voyageur algérien, qu’il soit 

résident ou non, est tenu de 
déclarer toute somme égale 
ou supérieure à 1000 euros. 
Par ailleurs, dans le cas d’un 
montant en billet de banque ou 
en chèque voyage. La douane 
précise que le voyageur 
résident doit impérativement 
présenter un avis de débit 
bancaire si la somme dépasse 
les 1000 euros. En revanche, ce 
montant ne doit pas dépasser 
les 7 500 euros. Dans le cas 
d’un passager algérien non 
résident. Ce dernier est tenu 
de fournir un reçu bancaire 

attestant le change d’une partie 
ou de la totalité de la somme 
en devises.
Si la somme transportée par 
le voyageur résident dépasse 
les 7500 euros, ou l’équivalent 
en une autre devise. Le 
passager est tenu de fournir 
une autorisation de la banque 
d’Algérie. Par ailleurs, en ce 
qui concerne les voyageurs 
étrangers, ces derniers sont 
autorisés à transporter jusqu’à 
5000 euros. Et ce, sans les 
déclarer au niveau de la 
douane.

Fly- Westaf espère toujours décoller au départ 
de l’Algérie et promet des billets à 49€

La compagnie aérienne 
privée FlyWestaf espère 
toujours rejoindre le 

pavillon national et décoller au 
départ des aéroports algériens. 
En effet, ce transporteur ne rate 
aucune occasion pour rappeler 
son ambition de devenir la 
première compagnie aérienne 
algérienne low cost.
Pour rappel, l’an dernier, 
cette compagnie aérienne a 
annoncé l’obtention de son 
registre de commerce qui lui 
permet d’exercer son activité 
de transport et de passagers, 
mais aussi de marchandises à 
bas prix. Cependant, depuis 
ce jour, FlyWestaf ne décolle 
toujours pas. D’ailleurs, le 
fondateur de la compagnie a 
précédemment expliqué que le 

lancement de cette compagnie 
aérienne est un processus 
complexe et sa compagnie ne 
décollera pas avant 2023.
Vols Algérie – France : 
FlyWestaf promet des vols à 
partir de 49 euros

Par ailleurs, dans un tweet 
publié par le Chakib Ziani 
Cherif, le 7 juillet dernier, ce 
fondateur de FlyWestaf promet 
des billets low cost pour ses 
voyageurs, sous condition 
que la compagnie aérienne 

obtienne les autorisations du 
gouvernement algérien.
« Si seulement on nous laisse 
décoller » écrit Chakib Ziani 
Cherif, dans son tweet. Cette 
publication fait aussi référence 
à des vols qui pourront figurer 

dans le programme de ce 
transporteur, notamment au 
départ de l’aéroport d’Oran 
vers ceux de Paris BVA, 
Marseille et Perpignan.
La compagnie aérienne privée 
FlyWestaf espère toujours 
obtenir cette autorisation qui 
lui permet de proposer ses vols 
à partir de 49.99 euros, soit 
l’équivalent de 7499 dinars 
algériens, le prix d’un aller 
simple au départ de l’Algérie 
vers la France.
Une fois ces autorisations 
obtenues, FlyWestaf sera 
en concurrence directe 
avec plusieurs compagnies 
aériennes, dont ASL Airlines 
qui opère des vols depuis 
l’aéroport de Perpignan vers 
celui d’Oran.


